



LA SANGRE DEL DOMINGO

Contra la amputación de vidas útiles

Encontramos justificados los extremos de dolor a que se abandonan nuestros debeladores por la pérdida que les inflige la desaparición del señor Calvo Sotelo, a cuya arrogancia de parlamentario y preparación de economista venían confiando la realización de sus más caras ilusiones. Ajenos a ese duelo no lo somos; no queremos serlo, no podemos serlo, a la condenación del hecho que le lleva a la tumba. Entre las voluntades que se recuentan para poner término a una violencia estúpida hacemos figurar la nuestra en primera línea. Decimos una vez más lo que incansablemente repetiremos: que ninguna virtud fiamos a la táctica terrorista. Comprendemos la violencia—nos explicamos el 10 de agosto y desencañamos el 4 de octubre—; pero en ningún caso estamos dispuestos a pactar con el terrorismo, cualesquiera que sean las víctimas que deja. Renovamos, al expresarnos así, la renuncia a una doctrina y a una táctica que escindió, como saben quienes tienen noticia de nuestros orígenes, a los trabajadores en socialistas y anarquistas. Tan antigua es la discrepancia, que el tiempo ha tenido lugar para dictaminar sobre ella, otorgándonos la razón a quienes nos conservamos alejados de toda práctica terrorista. Así como estamos prontos a acudir a las contiendas de la razón, nos mostramos esquivos al empleo de las armas de muerte. El más modesto de los observadores podrá anotar que no enarbolamos bandera de regocijo por la desaparición del señor Calvo Sotelo. Tampoco, a la manera cauta de quienes nada y guardan la ropa, sonreímos para adentro. ¿Sobresalto? ¿Intranquilidad de ánimo? Los que piensen en una depresión de esa naturaleza se equivocan; no padecemos ni sobresalto ni intranquilidad. Cubrimos nuestro puesto con guardia permanente y avisada. Conviene descartar las suposiciones absurdas. Y ninguna lo sería tanto como la de atribuirnos un agotamiento de energías físicas y de resortes morales. Condenamos el terrorismo con absoluto desinterés, renovando la afirmación de que no le confiamos nuestra victoria. Ni siquiera la muy parcial de prescindiendo del adversario notorio, por bien pertrechado que esté para la polémica.

Ahora bien: si no encontramos motivo en la muerte del señor Calvo Sotelo para iluminar nuestra fachada y convocar a nuestros amigos a regocijo, tenemos en la muerte del teniente Castillo serias razones para considerarnos de luto. No era un militante socialista, porque no podía serlo. Le teníamos, nosotros, por simpatizante; la República, por servidor de entera fealdad. Nadie busque, fuera de esas dos, otra razón para su muerte. Es, pues, bien legítimo que al condenar el terrorismo y al buscar asentimientos nacionales para esa condenación proyectemos sobre la silueta del señor Calvo Sotelo la del capitán Faraldo y la del teniente Castillo. Sepan quienes, en un raptó de irracundia, pensaron en una compensación, que no hallaremos ninguna para curarnos de la pérdida de esos dos militares, que nos hicieron el inapreciable servicio de su compañía. Tales compensaciones, que tienen por resultado producir una muerte más, ni nos quitan «el dolorido sentir» ni alcanzan a complacernos. De aquí que cerremos, sin dejarnos ganar la voluntad por ninguna suerte de consideraciones, contra el terrorismo en todas sus manifestaciones. Bien se nos alcanza que una reacción intelectual de ese tipo no es suficiente. Conformarse con una condenación platónica equivalente, o poco menos, a consentir en seguir escribiendo biografías de camaradas ajusticiados al salir de casa o al volver de una esquina. El terrorista tiene el alma a la espalda, para confiar en que le hagan mella los razonamientos morales.

Con él hay que renunciar a la persuasión. Hay que ganarle la vez, legalmente, hasta reducirle a la impotencia. Ni con el terrorismo ni con el terrorista cabe pactar. Y si la memoria no nos engaña, la sociedad viene pactando con él. Hemos asistido al espectáculo bochornoso de que personas tenidas en concepto de honorables, a las que se atribuía una respetabilidad moral, hiciesen, cara a los jueces, las más escandalosas defensas de aquellos pistoleros a quienes se había cogido con las manos en la masa. ¿No hubo quien declaró, superando todas las marcas del cinismo, que si facilitaba balas a su hijo era para que se entretuviese en usar de su plomo haciendo soldaditos? Tales señores coinciden ahora en una terrible crisis de desesperación por la muerte de Calvo Sotelo... Seguramente añoran los trabajos del verdugo. Repentinamente han olvidado su conducta anterior. Aquellos no eran pistoleros ni terroristas; eran... congregantes de san Luis o de la Juventud católica. Quizá sean eso y mucho más; pero sin dejar de ser, a la vez, quienes han desencadenado estas explosiones de terrorismo que han costado la vida a Faraldo, Castillo y Calvo Sotelo, sin contar aquellos camaradas nuestros que perdieron la vida a la salida de la Casa del Pueblo.

Hace tiempo que lo tenemos meditado todo. Sabemos, por una experiencia que cincuenta años de vida colectiva nos han permitido decantar, que pasará esta racha de estúpida violencia que nos amputa vidas útiles; pero ofrecemos, para salvar el decoro público y eludir todo lamentable parecido con países menores, en los que la vida humana no tiene precio, cerrar, con quienes cierren, contra el terrorismo que pistoleros y contratistas de pistoleros tratan de aclimatar en Madrid.

LAS VACANTES DEL SUPREMO

Previsiones necesarias contra los nombramientos inadecuados

Con motivo de la ley de Jubilaciones estamos próximos a que se produzcan en el Tribunal Supremo numerosas vacantes. Es casi seguro que, con vista a tal eventualidad, estén previniéndose los magistrados a quienes les interesa cubrirlos, y más que probable la preparación de propuestas que aparezcan favorecidos determinados señores ingratos al régimen. Aunque acontecimientos de vivo peralte, superiores a estos otros burocráticos, atraen la atención del Gobierno, como la nuestra, no por eso se nos ha de ir el santo al cielo y hemos de menospreciar temas que encierran riesgos para la política republicana. Ignoramos el criterio que sustente el ministro de Justicia respecto a la provisión de dichas vacantes; pero nos parece que no cometemos ninguna imprudencia de juicio al afirmar que el señor Blasco Garzón no obrará con ligereza. Su veteranía en el uso de la toga lo abastecerá de precauciones contra las artes suasorias de los candidatos. Sin duda, conocerá al dedillo la nómina de magistrados aspirantes a los altos sillones del Tribunal Supremo, sus hojas de servicios y sus inclinaciones políticas. Pero, en todo caso, si su memoria o su fichero le fallaran, está obligado a agenciarse informes precisos, que no faltará quien se los proporcione.

Nos vienen a las mentes un incidente reciente del Tribunal de Garantías constitucionales que puso al Gobierno en un aprieto, y otros de la misma índole, aunque más lejanos, acaecidos en el Supremo. Naturalmente, no vamos a deslizarlos en el lugar común de la independencia del Poder judicial, cuya invalidez referida a la salud del Estado es incuestionable. Es sabido el apoteagma de que no es lícito un sistema de libertad contra la libertad. Igualmente hay que rechazar, en un Estado que funciona bien, una independencia facultativa que actúe contra la facultad universal del Estado. La República es un todo provisto de política y de voluntad de acción, y la magistratura una de sus partes, que ha de corresponder a aquella naturaleza, como el brazo al cerebro. No podemos hacernos ilusiones en cuanto al servicio que puedan prestar al régimen muchos de los magistrados cuyos nombres suenan. El impedimento es capital, porque reside en la educación, en el concepto por mativo del oficio. Fiscales existen aún en que la idea de «fiscales de S. M.» no ha podido ser reemplazada por la de «fiscales de la República».

Estas reflexiones, insistimos, no las formulamos a humo de pajas. Tendemos a que la República no encuentre el día de mañana en los estrados más conspicuos de la Justicia sino los espíritus que requiere un ministerio sujeto a nuevos principios, a nuevas realidades. Nos inclinamos a creer que la magistratura se ve abocada a discriminar en estos tiempos no tanto motivos de delincuencia como motivos de historia. Y para este fin, por desgracia, no abundan los jueces. Medite el Gobierno sobre el problema y haga los nombramientos a través de un tamiz nunca bastante tupido, en gracia a las consecuencias desagradables, e irremediables, que pueden tener las designaciones mal hechas.

EN VIANA DO CASTELO

El vapor español "Cabo Blanco", embarrancado

Llevaba un cargamento valorado en dos millones de pesetas

LISBOA, 14.—Dicen de Viana do Castelo que las aguas han invadido ya la sala de máquinas del vapor español «Cabo Blanco», que a causa de la niebla embarrancó en unos bajos. En el lugar del naufragio se encuentran varios barcos, entre ellos el español «Cabo Prieto» y algunos remolcadores, los cuales son de Vigo. Multitud de embarcaciones de pesca se dedican a recoger el cargamento, valorado en dos millones de pesetas.

En los almacenes de la Aduana hay recogidas muchas cajas de vinos, aceites, tabacos, perfumería y frutas.

Se ha perdido ya toda esperanza de salvar al «Cabo Blanco». Su capitán, don Darío Urzúa, ha desembarcado con los treinta y siete hombres de la tripulación, que hasta ahora se habían resistido a abandonar el buque.—(Fébus.)

VACACIÓN PARLAMENTARIA

Una derrota que deberá ser incruenta y eficaz

Se ha producido una situación de hecho que nos fuerza a reconocer la conveniencia de la vacación parlamentaria decretada por el Gobierno. No tenemos, de consiguiente, nada que objetar a una medida que en circunstancias normales hubiésemos impugnado. Cuantas facilidades necesite el Gobierno, tantas como le concederemos sin regateos que las empuñe. Buena ocasión es la presente para repetir una vez más que estamos interesados de modo directo en que el Gobierno alcance aquellas victorias republicanas que están en su intención por haber sido inscriptas en el programa del Frente popular. En la medida que las oposiciones, haciendo trincheras de un cadáver o buscando producir otros, dificulten las labores del Gobierno, quedamos obligados sus colaboradores parlamentarios a facilitárselas. Para el juicio mayoritario, la suspensión de sesiones se encamina exclusivamente a dejar que pase este momento de ofuscación pasional. Discrepamos de esa interpretación restrictiva de la decisión del Gobierno. Le suponemos más republicánicamente ambicioso y damos en creer que atiende con su acuerdo, tanto como a superar este instante de violencia, a reagrupar sus fuerzas, concretándolas en la misión más urgente: dominio absoluto de todos los resortes de mando.

Sabido es que tan pronto como se pongan a debate en la Cámara los sucesos del pasado domingo, la pasión ganará el ánimo de los diputados más serenos. Ello es inevitable. En cambio, son muchas las cosas evitables a las que el Gobierno, libre de la precariedad ante el Parlamento, puede dedicar la atención que necesitan. No esperamos sufrir reproche si publicamos que el Gobierno ha tenido ocasión de persuadirse de que nuestras llamadas de atención no eran la resultante de un ataque de histerismo. Ciertos morbos no nos cobran alabala. Pues bien: común el conocimiento sobre el caso, nada nos complacería más que alcanzar una identidad de opiniones en cuanto a los remedios. Somos afechos a una particular clase de energía: la deseamos fría, constante y regida, en todo momento, por la inteligencia. De ella se derivan toda suerte de ventajas. Lo contrario que sucede con el palo de ciego. Procede pensar, sin susto, en una revisión esencial, y no puramente formal, de la máquina entera del Estado, sin renunciar a poner mano, si de ello están necesitadas, y si lo están, en aquellas piezas maestras donde es más verosímil que anide la resistencia pasiva o la insurrección latente. El programa que implica esta indicación nuestra no es tan descomunal e impracticable como puede parecer. El día que se acometa con la naturalidad que requiere, se echará de ver que determinados sustos no tenían justificación alguna. Con naturalidad decimos, porque no creemos que constituya osadía ninguna pensar en que la República llegue a estar servida, aquí y allá, por personas de absoluta y firmísima lealtad. Sepamos quién se considera con capacidad para impugnar ese legítimo deseo, que no acaba, por fas o por nefas, de lograrse al régimen, necesitado cada tres por dos de artillarse en serio para hacer cara a quienes le amenazan.

Ese esfuerzo y esa inquietud no demasiado constantes para que no nos obliguemos a pensar en eliminarlos de un modo definitivo mediante una política de energía fría y sistematizada. Que no se nos hable de dificultades. Seríamos injustos con el Gobierno si le reclamásemos, de hoy para mañana, solución plena y redonda a un tan complejo pleito. No le hacemos víctima de semejante demanda. Nos daremos por satisfechos si, alocionado por la experiencia, se cuida de sacar a primer plano, con el enfoque republicano que precisa, el problema a que venimos refiriéndonos. Una cosa está fuera de duda, a saber: que el Gobierno está obligado, con obligación perentoria, a aprovechar intensivamente el tiempo que dure la vacación parlamentaria para derrotar a la noticia inquietante y al rumor desmesurado, al peligro cierto y a la amenaza absurda. Esa derrota parece que está asegurada; pero la derrota que el Gobierno está obligado a infligir a los enemigos de la República necesita ser incruenta, sin que deje por ello de ser eficaz y definitiva.

PARTIDO SOCIALISTA

Resultado del plebiscito sobre el Congreso extraordinario

Terminado el día 10 el plazo concedido en la circular del 24 de junio para someter a plebiscito, según el artículo 65 de la Organización General, treinta y nueve propuestas de Congreso extraordinario con sus treinta y nueve ordenes del día correspondientes, la Comisión Ejecutiva, reunida en sesión ha procedido a realizar el recuento de los votos consignados en las actas recibidas, acordando dar a la publicidad su resultado, que es el siguiente:

Número de cotizantes con que cuenta el Partido...	59.846
«Quórum» necesario para la celebración del Congreso, según lo determinado en el artículo 65 de la Organización General.....	29.924
Número de votos válidamente emitidos a favor del Congreso extraordinario.....	13.427
Faltan para cubrir el «quórum».....	16.497

Orden del día elegido:

Por el señalado por la Agrupación de Madrid.....	9.058
Por otros diversos.....	2.358
Sin señalar orden del día.....	2.011

Votos anulados por no reunir las condiciones reglamentarias:

De Agrupaciones que consignan más votantes que afiliados tienen declarados.....	4.193
De Agrupaciones que no consignan votación, sino acuerdo por mayoría o por unanimidad, y cuyo número de cotizantes al Partido es de.....	2.112
De Agrupaciones sin derecho a votar, por no estar afiliadas al Partido.....	4.268

En resumen:

Votos válidos.....	13.427
Votos no válidos.....	16.573

Aun computándose todos los votos no válidos de que queda hecha mención —y para lo cual habría que llegar al extremo absurdo de admitir como emitidos igual número de votos al de la totalidad de los afiliados a Agrupaciones que son baja en el Partido y a otras que no consignan el número exacto de votantes, sino que declaran haberse aceptado por mayoría la propuesta de Congreso extraordinario o adherirse a esta petición el acuerdo unánime de sus afiliados, aunque parte de ellos no concurrieran a la votación —, faltarían 5.924 votos para obtener el «quórum» que señala el artículo 65 de la Organización General, cuando de Congresos extraordinarios se trata.

La Comisión Ejecutiva, en vista del resultado transcrito, acordó dar comienzo a la impresión de la extensa Memoria comprensiva del orden del día del Congreso ordinario que ha de celebrarse en octubre próximo, al objeto de que las Agrupaciones procedan en el término reglamentario al estudio de las importantísimas cuestiones que ha de resolver.

Entre tanto, reitera su firme decisión de restablecer la más rigurosa disciplina y excita a los militantes y a los Comités a que cooperen con la Ejecutiva en esta tarea, por tantos motivos imprescindible.

Madrid, 14 de julio de 1936.—Por la Comisión Ejecutiva: Ramón Lamóneda, secretario; Luis Jiménez Asúa, vicepresidente.

POR EL PRESENTE Y POR EL PORVENIR

La solidaridad de un día, deber de todo el año

UN ARTÍCULO DE PRIETO

"Si la reacción sueña con un golpe de Estado incruento, se equivoca"

BILBAO, 14.—«El Libertado» publica un artículo de Indalecio Prieto, que titula «Apostillas a unos sucesos sangrientos», y que dice así:

«El día 14 de abril, una traca que estalló al pie mismo de la tribuna presidencial y varios disparos hechos a lo largo del pasco de la Castellana, perturbaron el desfile militar con que se festejaba el aniversario de la República. ¿Era sólo esta perturbación lo que se buscaba? Probablemente se perseguían finalidades más hondas y más dramáticas. Pero eso no es cosa de examinarlo ahora. Si nos referimos a aquellos sucesos es para recordar que durante ellos cayó mortalmente herido un alférez de la guardia civil que, vestido de paisano, apareció envuelto en uno de los tumultos. Lo que acaeció con ocasión del entierro del referido alférez lo narré y lo comenté en estas columnas, atribuyéndole extraordinaria importancia.

No voy a repetir ahora la narración ni el comentario. Sólo he de decir que en contraste con la leñidad que caracterizó la conducta de algunas autoridades superiores con motivo de los bochornosos incidentes ocurridos durante la conducción del cadáver, hubo otras autoridades subalternas que procedieron con energía. Una de esas autoridades subalternas fué el teniente de asalto don José Castillo. Desde entonces se hallaba éste amenazado, llevando a diario en su casa los ánimos, y desde aquel día precisamente. Madrid viene siendo escenario de sucesos crímenes políticos, entre los cuales desolló el asesinato del capitán Faraldo, significado por su lección a los ideos socialistas.

Más, por no hacer larga y penosa la numeración, me referiré sólo a los atentados de estos días, a los que constituyen el último rosario sangriento. Noches atrás, se detuvo un automóvil frente a la terraza de un bar de la calle de Torrijos, se aparearon del vehículo varios sujetos y con pistolas metraladoras hicieron fuego, matando a uno de los circunstantes, al parecer fascista, e hirieron a otras personas. En el bar, según informes posteriores, solían reunirse algunos individuos afiliados al fascismo y pertenecientes a dos Cuerpos armados. A la noche siguiente, cuando salían de sus respectivas asambleas en la Casa del Pueblo los dependientes de vaquerías y los tranviarios, hizo fuego desde un automóvil contra varios grupos de «a fi c o s» trabajadores, resultando muertos cuatro obreros. Anoche, cuando salía de su domicilio, en la calle de Augusto Figueroa, el teniente de asalto don José Castillo, algunos sujetos que le acechaban le acibillaron a balazos. Horas después, varias personas, unas uniformadas y otras no, se presentaron en casa del señor Calvo Sotelo y se llevaron preso al diputado monárquico, cuyo cadáver transportaron después al Cuartier del Este.

Bien claramente se advierte el emparejamiento de estos sucesos. A una agresión sigue, con intervalo de escasas horas, la réplica sangrienta.

No he de escribir palabras que estimo ociosas para condenar semejantes procedimientos de lucha. Digo simplemente que, por honor de todos, esto no puede continuar. En tan lamentabilísimos episodios descubro señales que patentizan la existencia de aquellos peligros que vengo denunciando reiteradamente. Cada uno de tales sucesos produce exasperaciones frenéticas.

Hoy se dijo que la trágica muerte del señor Calvo Sotelo serviría para provocar el alzamiento de que tanto se viene hablando. Bastó este anuncio para que, en una reunión que sólo duró diez minutos, el Partido Socialista, el Partido Comunista, la Unión General de Trabajadores, la Federación Nacional de Juventudes Socialistas y la Casa del Pueblo quedaran de acuerdo respecto a lo que habrá de ser su acción común si el movimiento subversivo estalla al fin. Todas las discordias quedaron ahogadas. Frente al enemigo, la unión.

Si la reacción sueña con un golpe de Estado incruento, como el de 1923, se equivoca de medio a medio. Si supone que encontrará al régimen indefenso, se engaña. Para vencer habrá de saltar por encima del valladar humano que le opondrán las masas proletarias. Será, lo tengo dicho muchas veces, una batalla a muerte, porque cada uno de los bandos sabe que el adversario, si triunfa, no le dará cuartel. Aun habiendo de ocurrir así, sería preferible un combate decisivo a esta continua sangría.—(Fébus.)

La referencia de la entrevista celebrada en las últimas horas de la noche del lunes entre el jefe del Gobierno y las representaciones de las organizaciones obreras y sindicales incorporadas al Frente popular ha rendido frutos inmediatos y valiosos. Si no tuviéramos otros medios de comprobación, bastarían a justificar nuestro contento los testimonios abundantes que, en el curso de unas cuantas horas, nos ha sido posible recoger. De ellos, no son pocos los que nos llegan desde fuera de nuestro Partido, a impulsos de una preocupación republicana que se encuentra, no sólo interpretada, sino vigorosamente asistida en lo que tiene de actitud defensiva—y ofensiva—contra todo peligro que amenace los principios sustanciales del régimen. Nos interesan, sin embargo, de manera especial las adhesiones provenientes de nuestro Partido o de las organizaciones obreras y políticas afines. Sin ser aquellas desdenables, sino, por el contrario, bien estimadas, tienen éstas un doble valor, que les da categoría preferente en nuestro aprecio. Fácil es comprenderlo. El buen sentido—expresión de un deseo profundo que asoma siempre en los instantes decisivos—de los camaradas que nos hacen confesión de su complacencia se funda no tanto en la actitud resuelta frente a todo intento subversivo contra la República, reflejada en la referencia periodística que venimos subrayando, como en la coincidencia de las firmas que avalan los acuerdos expresados en ella. El militante anónimo, carente de aquellos elementos de juicio que a nosotros nos es dable poseer, destaca, por encima de todas—y hace bien—, esta consideración elemental: frente a un peligro común, el esfuerzo común está dispuesto. Hay, pues, un vínculo moral que no se ha roto: el de la responsabilidad. En tanto no se rompa, podrá tener un punto de descanso la confianza de los trabajadores, cuyos intereses están obligados a velar los encargados—hombres y Comités—de administrar aquella responsabilidad.

Nadie valorará más que nosotros la coincidencia que dejamos señalada. Se nos permitirá, por añadidura, un leve asomo de vanidad: la correspondiente al empeño que hemos puesto y seguimos poniendo en el logro de esa coincidencia, sin la cual—de ahí el tono amargo que nuestras palabras revisten a veces—ningún optimismo nos está consentido. Mediten los que se obstinan en no entender a derechas nuestro lenguaje ni nuestros actos. ¿Cuántos de miedo? ¿Intenciones que no puedan ser confesadas a toda publicidad? Ni los unos casan con nuestra afición, ni las otras conjugan con la honestidad socialista a que nos debemos. No hay cuentos de miedo, sino advertencias serenas que la realidad—que es como es, y no como nosotros quisiéramos que fuera—nos dicta de manera implacable. No hay intenciones inconfesables, sino calibración estricta de unos deberes que cada día necesitamos someter a revisión. El contento de las camaradas que han visto cómo en un momento grave—no desaparecido todavía—se unifica la voluntad defensiva del Partido y de las organizaciones afines, es el contento nuestro. Pero, ¿basta esa unidad circunstancial? ¿Podemos conformarnos con la solidaridad de un día y seguir alimentando las querellas en los días restantes? ¿Está alguien seguro de que podremos vencer el peligro, permitiendo que el peligro avance y acudiendo sólo a la defensa cuando el peligro se nos muestra inminente? No seremos nosotros quienes alimenten esa creencia. Contra ella, por el contrario, blandimos toda suerte de razones. No es la unidad de un día—rota hasta ayer; rota nuevamente mañana—la que puede ponernos a cubierto de riesgo, y mucho menos garantizarnos victorias presentes o futuras. Bien se advierte que en nuestras palabras no hay recusación para este o el otro criterio; para estas o las otras definiciones tácticas que dentro del Partido tengan encaje. Si hay una condenación tajante de todo lo que ayude a quebrantar nuestra moral y, por consiguiente, nuestra fortaleza. Pensamos más: pensamos que la clase obrera, cuyos intereses son los que están en litigio dramático, tiene derecho a exigirnos que lo que en un instante determinado, obedientes al apremio de la amenaza, sabemos ofrecerle, se convierta en un ofrecimiento permanente, norma de una conducta y garantía de un porvenir al que van juzgadas nuestras ambiciones más caras. En la medida que acertemos a servir, con una voluntad, con una disciplina, aquel interés, seremos fieles a nuestra condición y acreedores a la gratitud de nuestro Partido.

EL SUMARIO CONTRA LÓPEZ OCHOA

Le ha sido denegada la prisión atenuada

El general López Ochoa, procesado por la represión de Asturias, y por una enfermedad hospitalizada en Carabanchel Bajo, solicitó de los magistrados de la Sala sexta del Supremo la concesión de la prisión atenuada.

El fiscal, señor Antolín, solicitó por su parte la instrucción de nuevas diligencias en este sumario.

Los magistrados de la Sala sexta del Supremo han denegado la prisión atenuada pedida y accedido a la instrucción de nuevas diligencias sumariales.

Parece que éstas son varias e importantes.

Trabajadores: Ahora más que nunca propagad y leed EL SOCIALISTA.

EL MOMENTO POLÍTICO

Esta mañana se reunirá la Diputación permanente de las Cortes para resolver sobre la prórroga del estado de alarma

Se atribuye al señor Gil Robles el propósito de producirse con extraordinaria violencia, y la intención de abandonar, con sus huestes, el Parlamento. -- Renovación española y tradicionalistas han iniciado ya el desfile. -- El decreto suspendiendo las sesiones hasta el martes próximo. -- Reuniones de las minorías del Frente popular

El decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Al recibir ayer el señor Casares Quiroga a los periodistas les hizo entrega de la copia de la comunicación que acababa de dirigir al presidente de las Cortes, que dice así:
«Su excelencia el presidente de la República se ha servido expedir en el día de hoy el siguiente decreto:
"En uso de la prerrogativa que me confiere el párrafo segundo del artículo 81 de la Constitución de la República, de conformidad con lo preceptuado en el artículo 28 del mismo texto constitucional, de acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta de su presidente,
Vengo en decretar:
Artículo único. A partir de esta fecha quedan suspendidas las sesiones de Cortes durante el plazo de ocho días.
Dado en El Pardo a 14 de julio de 1936.—Manuel Azana.—El presidente del Consejo de Ministros, Santiago Casares.»

Lo que tengo el honor de trasladar a V. E. para su conocimiento y demás efectos.
Madrid, 14 de julio de 1936.—Santiago Casares Quiroga.
Señor presidente del Congreso de los Diputados.»

La comunicación, en el Congreso.

La comunicación precedente fue llevada al Congreso por uno de los ayudantes del jefe del Gobierno. Fue leído cargo de ella el oficial mayor de la Cámara, señor Sanmartín, el cual la puso inmediatamente en conocimiento del señor Martínez Barrio. Una copia de la comunicación fue fijada en la vitrina donde se coloca el orden del día.

El señor Martínez Barrio resuelve no dar cuenta del decreto hasta el martes próximo.

A primera hora de la tarde, el presidente de las Cortes recibió en su despacho oficial a los periodistas, a quienes dijo:
«Ya conocerán ustedes el decreto de suspensión de sesiones. El Gobierno ha dictado esa disposición a ruegos míos, y yo, teniendo en cuenta lo que estimó la conveniencia para la Cámara y el país, he dispuesto que no se dé cuenta de ese decreto a las Cortes hasta la sesión del próximo martes.»

Y el señor Guerra del Río protesta...

A primera hora también, el señor Guerra del Río solicitó ser recibido por el presidente de las Cortes. Cuando el ex ministro radical abandonó el despacho del señor Martínez Barrio buscó a los periodistas para contarles el secreto de su visita.
«No era otro que el de expresar al presidente su opinión de que el decreto del Gobierno debía ser leído ante la Cámara ayer tarde mismo. El señor Guerra del Río fuerza, al parecer, su opinión con preceptos reglamentarios y con antecedentes de la práctica parlamentaria.»

Vigilancia especial en el Congreso.

El comisario de policía señor Lino llegó al Congreso muy temprano, pasando directamente al despacho del presidente de la Cámara, a quien dio cuenta de que, cumpliendo órdenes del ministro de la Gobernación, se encargaba desde aquel momento del servicio de vigilancia en el Congreso. El presidente concedió al señor Lino todas las atribuciones necesarias, incluso la de impedir el acceso a la Cámara a aquellas personas que lo creyese oportuno.

La minoría de Unión republicana

Celebró ayer mañana reunión la minoría parlamentaria de Unión republicana. La nota dada a la prensa dice así:
«La minoría parlamentaria de Unión republicana, reunida esta mañana, ha deliberado sobre los últimos sucesos políticos y los execrables asesinatos cometidos en las personas de los señores Castillo y Calvo Sotelo, para cuyos crímenes tiene la máxima condenación. No los considera como hechos aislados, circunstancia que no disminuiría la condenación de los mismos, sino como manifestación triste de un estado de perturbación honda de la convivencia civil y de exacerbación de la pasión política, que amenaza con convertir la lucha legal por los diversos ideales en lucha inercial y cruenta, a la que es imprescindible poner término inmediatamente, como única manera de llevar a cabo la política republicana a que nos obliga el pacto electoral.»

Izquierda republicana celebra sesión doble.

En una de las Secciones del Congreso se reunió, bajo la presidencia de don Marcelino Domingo, la minoría de Izquierda republicana. La referencia dada por el ex ministro de Instrucción pública dice:
«Se ha reunido la minoría de Izquierda republicana para estudiar la situación política actual y el acuerdo del Gobierno de suspender las sesiones de Cortes por ocho días, y ha acordado prestar su asistencia al Gobierno para que cumpla las funciones

que en todo momento se le imponen, sobre todo en la hora presente. La reunión continuará por la tarde, a las cinco.»

Al terminar la reunión de por la tarde se facilitó otra nota, que dice así:
«La minoría de Izquierda republicana, respondiendo a su doctrina y a su conducta, condena todo acto violento y vindicativo, sea cual sea el origen, la causa o la persona que apela a él como norma política.»

Izquierda republicana solo tiene una táctica: la de la ley. Dentro de ella, base de la democracia republicana que prevalece, Izquierda republicana ratifica su apoyo al Gobierno, y está segura de que, con una asistencia más disciplinada que nunca, se ha de robustecer la autoridad en forma que cesen de una vez para siempre las pugnas extremistas que, por procedimientos probables y punibles, pretenden matar el régimen o desviar de los destinos que le ha señalado reiteradamente la voluntad popular.»

La minoría socialista.

Desde las tres y media hasta las cinco y media estuvo reunida la minoría socialista. El vicesecretario segundo, compañero Acuña, dió la siguiente referencia:
«Se ha reunido la minoría, bajo la presidencia del compañero De Francisco, se ha dado cuenta de las gestiones realizadas estos días cerca del Gobierno. La minoría ha mostrado su aprobación para estas gestiones y para las medidas adoptadas por el Gobierno. Se ha tratado también del establecimiento del impuesto sobre la gasolina, y esta cuestión ha quedado aplazada hasta que el Gobierno presente el proyecto reformando los derechos reales, impuestos sobre el Timbre y demás. Quedaron facultados los compañeros de la Comisión de Hacienda para tratar estas cuestiones con el ministro y dar cuenta a la minoría de su resultado.»

La minoría de Esquerra catalana.

A las siete y media de la tarde terminó la reunión de Esquerra republicana de Cataluña. Sus acuerdos aparecen consignados en la siguiente nota:
«La minoría de Esquerra catalana se ha reunido esta tarde en el Congreso. Ha asistido a la reunión el ministro de Trabajo, que ha dado cuenta a sus compañeros de los problemas que están planteados en el momento actual y de su consideración desde las esteras del Gobierno. Todos los asuntos han quedado conformes en que, ahora más que nunca, debían prestar su apoyo al Gobierno.
Todo lo que sea reforzar la autoridad del Gobierno se ha considerado como un deber político de la minoría, la cual prestará su asistencia, en el Parlamento y fuera del Parlamento, para sostener todas las medidas que el Gobierno crea necesarias en defensa de la República.
La minoría de Esquerra catalana considera que ha llegado el momento de dirigirse al pueblo para aconsejarle un gran recogimiento y una severa disciplina, a fin de no dispersar la unidad de acción y, por el contrario, agruparse todos en torno del Gobierno.»

La minoría comunista.

A las ocho y veinte terminó la reunión del Grupo parlamentario comunista, que facilitó la siguiente referencia:
«En la reunión de la minoría comunista informaron los compañeros Díaz y Uribe. Dieron cuenta estos compañeros de los últimos acontecimientos y subsiguiente repercusión. Asimismo pusieron en conocimiento de la minoría cuantos trabajos han realizado

La muerte del señor Calvo Sotelo

En su despacho del Tribunal Supremo se reunieron ayer el fiscal de la República, señor P. Mateos, y el juez especial encargado de instruir el sumario, señor Iglesias Portal.
«El juez de guardia, señor Gómez Carbajo, había hecho entrega de las diligencias instruidas. El juez especial estudió lo actuado.
Detenido el chofer de la camioneta,

Los jueces trabajan.

En su despacho del Tribunal Supremo se reunieron ayer el fiscal de la República, señor P. Mateos, y el juez especial encargado de instruir el sumario, señor Iglesias Portal.
«El juez de guardia, señor Gómez Carbajo, había hecho entrega de las diligencias instruidas. El juez especial estudió lo actuado.
Detenido el chofer de la camioneta,

Los propósitos que animan al señor Gil Robles.

Personas allegadas políticamente al señor Gil Robles aseguraban ayer en el Congreso que el jefe de la Ceda piensa producirse hoy con toda violencia dialéctica en la Diputación permanente de las Cortes, al discutirse la prórroga del estado de alarma.
«Esas mismas personas, que conocen, por lo visto, el pensamiento del señor Gil Robles, aseguran también que el jefe de la Ceda es, personalmente, partidario de la retirada de las Cortes al Parlamento; pero que no había decidido nada sobre si esta cuestión se planteará hoy, en la sesión de la Diputación permanente de las Cortes, o el martes próximo, al reanudarse la vida parlamentaria.»

La reforma agraria, en marcha

Asentamientos realizados el día 13 de julio de 1936:
Provincia de Sevilla.—Término de Ecija: Cortijo Las Bercenas, 35 asentados cabezas de familia; cortijos Cuacarrón y Cuacarroncillo, 35 ídem; cortijo Soto del Moro, 45 ídem; cortijo La Reina, 50 ídem.
Término de Carrion de los Cersejales: Finca Lerena, 50 asentados cabezas de familia.
Provincia de Córdoba.—Cortijo de Casablanca, 144 asentados cabezas de familia; cortijo Camarado Alto, 24 ídem; cortijo Villavieja de la Alta, 20 ídem.
Provincia de Badajoz.—Término de Torremejía: Finca El Señorío, con créditos a pequeños arrendatarios, 70; braceros, 150.
Total de asentamientos, 643.

Da la "Gaceta"

La "Gaceta" publicó ayer el decreto de prórroga del presupuesto, que dice así:
«De acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta del jefe de Hacienda, vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º En cumplimiento de lo dispuesto por la ley de 3 del actual, que prorrga para el tercer trimestre del año en curso los presupuestos generales del Estado aprobados por 1935 por la de 29 de junio de dicho año, y en uso de la autorización contenida en la misma, se aprueban para el indicado período trimestral, con carácter de créditos propios del ejercicio económico de 1936, los que por un importe total de 2.261.978.679,88 pesetas se expresan en la "Gaceta" en el estado letra A, y que responden a la diferencia entre los 1.261.122.442,87 pesetas a que asciende el 25 por 100 de los créditos anuales líquidos fijados por el decreto de 2 de mayo último, incrementado en el exceso entre los aumentos y reducciones autorizados por la referida ley, que en detalle figuran en el estado de modificaciones, que se acompaña en la "Gaceta" y los 2.148.765,90 pesetas, que se deducen de dicho 25 por 100 por los servicios en los cuales las consignaciones del trimestre no se ajustan a la cuota parte de los créditos anuales, que asimismo se expresan en dicho estado de diferencias.
Art. 2.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.»

Para el ministro de Trabajo

Las bases de trabajo de Enfermeros y Mozos de Hospitales
La Sociedad de Enfermeros y Empleados de Sanatorios y Hospitales civiles y militares de Carabanchel Bajo la República nos remite la siguiente nota:
«A mediados de verano de 1934, el Jurado mixto de Médicos, Practicantes, etc., de Madrid aprobó unas bases de trabajo por las que habían de regirse los enfermeros, mozos y personal subalterno de hospitales, sanatorios y clínicas de carácter particular.
Estas bases, aprobadas por unanimidad entre los vocales patronos y obreros, a fuerza de transigencia de la representación obrera, que aceptó unos jornales modestísimos (no llegaron a las 750 pesetas para los hombres), fueron impugnadas por dos patronos, a pesar de haber sido aceptadas por ellos mismos en el Jurado mixto, correspondiendo de esta noble manera a la conducta observada por los obreros, y ésta es la fecha en que, transcurridos dos años desde su

La reforma agraria, en marcha

Asentamientos realizados el día 13 de julio de 1936:
Provincia de Sevilla.—Término de Ecija: Cortijo Las Bercenas, 35 asentados cabezas de familia; cortijos Cuacarrón y Cuacarroncillo, 35 ídem; cortijo Soto del Moro, 45 ídem; cortijo La Reina, 50 ídem.
Término de Carrion de los Cersejales: Finca Lerena, 50 asentados cabezas de familia.
Provincia de Córdoba.—Cortijo de Casablanca, 144 asentados cabezas de familia; cortijo Camarado Alto, 24 ídem; cortijo Villavieja de la Alta, 20 ídem.
Provincia de Badajoz.—Término de Torremejía: Finca El Señorío, con créditos a pequeños arrendatarios, 70; braceros, 150.
Total de asentamientos, 643.

Da la "Gaceta"

La "Gaceta" publicó ayer el decreto de prórroga del presupuesto, que dice así:
«De acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta del jefe de Hacienda, vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º En cumplimiento de lo dispuesto por la ley de 3 del actual, que prorrga para el tercer trimestre del año en curso los presupuestos generales del Estado aprobados por 1935 por la de 29 de junio de dicho año, y en uso de la autorización contenida en la misma, se aprueban para el indicado período trimestral, con carácter de créditos propios del ejercicio económico de 1936, los que por un importe total de 2.261.978.679,88 pesetas se expresan en la "Gaceta" en el estado letra A, y que responden a la diferencia entre los 1.261.122.442,87 pesetas a que asciende el 25 por 100 de los créditos anuales líquidos fijados por el decreto de 2 de mayo último, incrementado en el exceso entre los aumentos y reducciones autorizados por la referida ley, que en detalle figuran en el estado de modificaciones, que se acompaña en la "Gaceta" y los 2.148.765,90 pesetas, que se deducen de dicho 25 por 100 por los servicios en los cuales las consignaciones del trimestre no se ajustan a la cuota parte de los créditos anuales, que asimismo se expresan en dicho estado de diferencias.
Art. 2.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.»

Para el ministro de Trabajo

Las bases de trabajo de Enfermeros y Mozos de Hospitales
La Sociedad de Enfermeros y Empleados de Sanatorios y Hospitales civiles y militares de Carabanchel Bajo la República nos remite la siguiente nota:
«A mediados de verano de 1934, el Jurado mixto de Médicos, Practicantes, etc., de Madrid aprobó unas bases de trabajo por las que habían de regirse los enfermeros, mozos y personal subalterno de hospitales, sanatorios y clínicas de carácter particular.
Estas bases, aprobadas por unanimidad entre los vocales patronos y obreros, a fuerza de transigencia de la representación obrera, que aceptó unos jornales modestísimos (no llegaron a las 750 pesetas para los hombres), fueron impugnadas por dos patronos, a pesar de haber sido aceptadas por ellos mismos en el Jurado mixto, correspondiendo de esta noble manera a la conducta observada por los obreros, y ésta es la fecha en que, transcurridos dos años desde su

cerca del Gobierno y de las demás minorías del Frente popular, y de sus resultados.
La minoría aprobó por unanimidad, después de amplia discusión, los trabajos realizados y la línea de conducta a seguir: fortalecimiento del Frente popular y política de combate contra la reacción y sus agentes.
Se determinó la posición que nuestra minoría adoptará en la cuestión del nitrógeno, asunto de gran importancia para la economía nacional.»

La Mesa del Congreso y el entierro del señor Calvo Sotelo.

Para asistir al entierro del diputado señor Calvo Sotelo, la Mesa del Congreso designó una representación, integrada por el vicepresidente señor Rosado Gil, el primer secretario, señor Fernández de la Bandera, y el oficial mayor, señor Sanmartín. Por ausencia del señor Rosado, la representación del Parlamento se redujo a los señores Fernández de la Bandera y Sanmartín.

En un automóvil oficial, escoltado por otro de la policía, la representación del Congreso se dirigió al Cementerio del Este a la hora oportuna. Pero antes de las cinco y media los señores Fernández de la Bandera y Sanmartín estaban de regreso en la Cámara.
La gente congregada en el Cementerio para asistir al sepelio del jefe de Renovación española dificultó de tal manera el paso de la representación oficial del Parlamento, que ésta creyó prudente desistir de hacer acto de presencia en el acto.

Renovación española y los tradicionalistas se han retirado del Parlamento.

El señor Goicoechea hizo ayer la siguiente declaración a un periodista:
«Las minorías de Renovación española y tradicionalista han acordado retirarse del Parlamento. Mañana será leído por la Diputación permanente de las Cortes la comunicación en que se fundamenta nuestra actitud.
Sobre la actitud que adopte la Ceda, dijo:
«Seguramente el señor Gil Robles interpondrá, cuando dentro de siete días se reanude la actividad del Parlamento, en el debate político. Después de éste es posible que la Ceda, y quizá otra minoría, adopte nuestra misma actitud.»

Los propósitos que animan al señor Gil Robles.

Personas allegadas políticamente al señor Gil Robles aseguraban ayer en el Congreso que el jefe de la Ceda piensa producirse hoy con toda violencia dialéctica en la Diputación permanente de las Cortes, al discutirse la prórroga del estado de alarma.
«Esas mismas personas, que conocen, por lo visto, el pensamiento del señor Gil Robles, aseguran también que el jefe de la Ceda es, personalmente, partidario de la retirada de las Cortes al Parlamento; pero que no había decidido nada sobre si esta cuestión se planteará hoy, en la sesión de la Diputación permanente de las Cortes, o el martes próximo, al reanudarse la vida parlamentaria.»

La muerte del señor Calvo Sotelo

En su despacho del Tribunal Supremo se reunieron ayer el fiscal de la República, señor P. Mateos, y el juez especial encargado de instruir el sumario, señor Iglesias Portal.
«El juez de guardia, señor Gómez Carbajo, había hecho entrega de las diligencias instruidas. El juez especial estudió lo actuado.
Detenido el chofer de la camioneta,

Los jueces trabajan.

En su despacho del Tribunal Supremo se reunieron ayer el fiscal de la República, señor P. Mateos, y el juez especial encargado de instruir el sumario, señor Iglesias Portal.
«El juez de guardia, señor Gómez Carbajo, había hecho entrega de las diligencias instruidas. El juez especial estudió lo actuado.
Detenido el chofer de la camioneta,

Los propósitos que animan al señor Gil Robles.

Personas allegadas políticamente al señor Gil Robles aseguraban ayer en el Congreso que el jefe de la Ceda piensa producirse hoy con toda violencia dialéctica en la Diputación permanente de las Cortes, al discutirse la prórroga del estado de alarma.
«Esas mismas personas, que conocen, por lo visto, el pensamiento del señor Gil Robles, aseguran también que el jefe de la Ceda es, personalmente, partidario de la retirada de las Cortes al Parlamento; pero que no había decidido nada sobre si esta cuestión se planteará hoy, en la sesión de la Diputación permanente de las Cortes, o el martes próximo, al reanudarse la vida parlamentaria.»

La reforma agraria, en marcha

Asentamientos realizados el día 13 de julio de 1936:
Provincia de Sevilla.—Término de Ecija: Cortijo Las Bercenas, 35 asentados cabezas de familia; cortijos Cuacarrón y Cuacarroncillo, 35 ídem; cortijo Soto del Moro, 45 ídem; cortijo La Reina, 50 ídem.
Término de Carrion de los Cersejales: Finca Lerena, 50 asentados cabezas de familia.
Provincia de Córdoba.—Cortijo de Casablanca, 144 asentados cabezas de familia; cortijo Camarado Alto, 24 ídem; cortijo Villavieja de la Alta, 20 ídem.
Provincia de Badajoz.—Término de Torremejía: Finca El Señorío, con créditos a pequeños arrendatarios, 70; braceros, 150.
Total de asentamientos, 643.

Da la "Gaceta"

La "Gaceta" publicó ayer el decreto de prórroga del presupuesto, que dice así:
«De acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta del jefe de Hacienda, vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º En cumplimiento de lo dispuesto por la ley de 3 del actual, que prorrga para el tercer trimestre del año en curso los presupuestos generales del Estado aprobados por 1935 por la de 29 de junio de dicho año, y en uso de la autorización contenida en la misma, se aprueban para el indicado período trimestral, con carácter de créditos propios del ejercicio económico de 1936, los que por un importe total de 2.261.978.679,88 pesetas se expresan en la "Gaceta" en el estado letra A, y que responden a la diferencia entre los 1.261.122.442,87 pesetas a que asciende el 25 por 100 de los créditos anuales líquidos fijados por el decreto de 2 de mayo último, incrementado en el exceso entre los aumentos y reducciones autorizados por la referida ley, que en detalle figuran en el estado de modificaciones, que se acompaña en la "Gaceta" y los 2.148.765,90 pesetas, que se deducen de dicho 25 por 100 por los servicios en los cuales las consignaciones del trimestre no se ajustan a la cuota parte de los créditos anuales, que asimismo se expresan en dicho estado de diferencias.
Art. 2.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.»

Para el ministro de Trabajo

Las bases de trabajo de Enfermeros y Mozos de Hospitales
La Sociedad de Enfermeros y Empleados de Sanatorios y Hospitales civiles y militares de Carabanchel Bajo la República nos remite la siguiente nota:
«A mediados de verano de 1934, el Jurado mixto de Médicos, Practicantes, etc., de Madrid aprobó unas bases de trabajo por las que habían de regirse los enfermeros, mozos y personal subalterno de hospitales, sanatorios y clínicas de carácter particular.
Estas bases, aprobadas por unanimidad entre los vocales patronos y obreros, a fuerza de transigencia de la representación obrera, que aceptó unos jornales modestísimos (no llegaron a las 750 pesetas para los hombres), fueron impugnadas por dos patronos, a pesar de haber sido aceptadas por ellos mismos en el Jurado mixto, correspondiendo de esta noble manera a la conducta observada por los obreros, y ésta es la fecha en que, transcurridos dos años desde su

parece que ha sido reconocido por las personas de la servidumbre del señor Calvo Sotelo que intervinieron en los primeros momentos del drama. No obstante, el chofer ha negado terminantemente que fuera el conductor del vehículo.
Diligencia de autopsia.
A las ocho de la mañana le fué practicada la autopsia al cadáver por los médicos forenses que fueron designados por el Juzgado, entre ellos el jefe del Cuerpo de médicos forenses, señor Piga. En representación de la familia de la víctima asistió el doctor Albiñana.
Los médicos confirmaron que el señor Calvo Sotelo fué muerto de un tiro en la cabeza.
El entierro.
A las cuatro de la tarde empezaron a congregarse numerosas personas, que llegaron en coche hasta el Cementerio de la Almudena. De los primeros en acudir uno de ellos fué el director del Colegio de Abogados, don Melquíades Álvarez, con una representación del Colegio, al cual pertenecía el finado. La Directiva de la Academia de Jurisprudencia, que presidia. También acudieron, entre otros significados políticos de derecha, los señores Gil Robles, Cid, Vallillano, Goicoechea, Fuentes Pila, Domínguez Arévalo, Valiente, Bermúdez, Senante y otros.
El servicio de vigilancia en el interior del cementerio lo prestaban fuerzas de la guardia civil.
A las cinco y medio de la tarde se formó una cadena desde la puerta del depósito hasta el sitio donde el cadáver debía ser inhumado. Primero fueron transportadas las coronas y luego el cadáver a hombros de diputados de derecha. Al dar la tierra al cadáver, el señor Goicoechea hizo la oración necrológica.
Como diputado que era el señor Calvo Sotelo, la Mesa de la Cámara quiso estar representada en el duelo. Con tal objeto llegaron hasta el sementerío el secretario primero, señor Fernández Labandera, y el oficial mayor, señor Sanmartín. Bien a pesar suyo no pudieron cumplir la misión protocolaria que allí los llevaba.
En las afueras del cementerio, hacia Madrid, las fuerzas de asalto, discretamente situadas, estuvieron encargadas del servicio de vigilancia durante toda la tarde.
Terminado el acto de dar sepultura al cadáver, una buena parte de los que se habían congregado en el Cementerio trataron de organizar una manifestación. La fuerza pública frustró el propósito, y se produjeron incidentes.

aprobación, todavía no han sido puestas en vigor, encontrándose aún en el Ministerio de Trabajo.
Y nosotros preguntamos al ministro: ¿cree que esta situación puede continuar? ¿Cree que es posible que sigan estos trabajadores con sueldos de 50 y 60 pesetas mensuales, en régimen de internado y sin sujeción a horas de trabajo? ¿Es tan difícil la aprobación y la imposición por el ministro de Trabajo de unas bases que han sido aprobadas por unanimidad entre los vocales patronos y obreros del Jurado mixto ya citado? ¿Es que pueden tener unos miles de obreros, afectados por las bases, sus estómagos y los de sus hijos a expensas de un señor discrepante de sus mismos compañeros los patronos?
Creemos que estas reflexiones bastarán al ministro para adoptar una resolución, antes que la paciencia y buena actitud de estos trabajadores tenga fin.»

Angustiosa situación de los mineros de Espiel

ESPIEL, 13.—Los obreros mineros de Espiel, desde tiempo inmemorial, nos encontramos en paro forzoso: desde que la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, al terminar la guerra europea, paralizó las explotaciones carboníferas de este pueblo, en el que existe una cantidad enorme de miles de hectáreas de terreno bajo el cual hay riquezas incalculables de carbón de hulla. A la Compañía nos hemos dirigido repetidamente en demanda de trabajo en las explotaciones de aquí o que nos permitiera a nosotros obtener de debajo de la tierra el pan para nuestros hijos. Nunca hemos podido obtener de ella nada más que llamadas por respuesta a negativas rotundas.
Hace poco preferimos, a permanecer continuamente en la ociosidad, abrir por nuestra cuenta y riesgo varios registros y construimos dos o tres pozos. Todo fué bien, y se nos permitió trabajar sin ninguna molestia, mientras de las entrañas de la tierra sólo sacábamos piedras y barro. Nadie nos molestó, y a presencia de la guardia civil se verificaron todos los trabajos. Pero tan pronto como los primeros vagones de carbón de innegable calidad, estuvieron sobre la superficie y dispuestos a ser vendidos, una orden o denuncia terminante nos desalojó de las minas por nosotros abiertas, y por la fuerza pública se nos recogieron las herramientas de trabajo, y por ser delictivo lo que estábamos cometiendo, por ello se nos firmó atestado, que seguramente pasará al Juzgado, para nuestro proceso.

Y como creemos tener un derecho a la vida, por medio de usted y de toda la prensa de izquierdas queremos interesar del Gobierno de la República que se nos conceda no mucho, lo suficiente para trabajar nada más por nuestra cuenta en las minas que hemos abierto en este término o se otorgue a la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya a poner trabajos de explotación en ellas. — Por la Comisión, Juan Aranda.

NOTA

Disposición de la Dirección de Aduanas

Por decreto del ministro de Hacienda, inserto en la "Gaceta" del día 30 de junio último, se ha dispuesto que a partir de 1 de octubre próximo no podrán funcionar las fábricas de alcohol que no se hallen provistas de una llave registradora o aparato cuenta-volumenes, y se autoriza a las casas constructoras para que presenten a examen y aprobación de la Dirección de Aduanas los modelos que estimen pertinentes, cualquiera que sea la clase o sistema a que pertenezcan, todo ello con la urgencia que exige la fecha antes indicada.

Agrupación Profesional de Médicos Liberales

Con extraordinaria animación se ha celebrado la elección de la nueva Comisión ejecutiva de esta Agrupación. Ha quedado constituida del modo siguiente: Presidente, Julio Bejarano; vicepresidente primero, José Barrio de Medina; vicepresidente segundo, José Estellés; secretario, Antonio Encina; vicesecretario, Guillermo Luna; tesorero, Andrés Casas; contador, Natalio Paz Sama; vocales: Jacinto Segovia, Manuel Rivas, Fernando Moltó, Nicolás López Avellón, Guillermo Angulo y Carlos Díez.

El ingreso en las fábricas de tabacos de España

GIJÓN, 14.—En vista del acuerdo tomado por la Dirección general de la Arrendataria de Tabacos de jubilar a cuantas comañeras han llegado a la edad reglamentaria para ello, parece ser que surgen dificultades para el ingreso de quienes hace varios años adquirieron el derecho de sustituir a dichas compañeras cuando lleguen su jubilación.
Ello nos obliga a llamar la atención de cuantas compañeras se encuentren en estas condiciones para que no se descuiden lo más mínimo, y siguiendo el ejemplo de las de Gijón, nombren Comisiones en todos los pueblos que se encuentren afectados por este asunto, a fin de llegar a la unificación de nuestra demanda, pues las aspirantes de Gijón estamos dispuestas a batallar para que no se nos atropelle en unos derechos que hace once años hemos adquirido.
En estos momentos de crisis de trabajo no debemos permitir que, tal vez por obtener algunas economías, una Empresa tan poderosa como la Arrendataria de Tabacos nos niegue unos derechos tanto tiempo adquiridos. — Por la Comisión, María M. Blanco.

LA COSMOPOLITA

Cooperativa Obrera Socialista
Can Salvador del Valle
(La Arboleda)
Teléfono número 407

EL ASESINATO DEL CAPITÁN FARAUDO

No han sido detenidos más que los cómplices, habiendo redactado el fiscal en el día de ayer su escrito de conclusiones provisionales

Como se recordará, a consecuencia del asesinato de que fué víctima el capitán de ingenieros don Carlos Faraudon fueron detenidos cuatro individuos de filiación fascista.
Contra dos de ellos, Ramón Vidosa y Antonio Valera, el fiscal que ha intervenido en la instrucción del sumario ha solicitado el sobreseimiento provisional y la subsiguiente libertad.
A los otros dos, Manuel Arránz Ayuso y Ramón Laguna López, el fiscal los acusa en concepto de cómplices. Como se ve, los autores de este crimen gozan hasta ahora de absoluta libertad.

El escrito de calificación provisional que ha redactado el representante del Ministerio público es el siguiente:
«El día 7 de mayo de 1936, hacia las diez de la noche, unos sujetos que han podido identificarse, pertenecientes o simpatizantes con la agrupación política Falange española, se situaron en el automóvil 40.024 M. en un punto de la calle de Lista, de Madrid, próximo a su confluencia con la calle de Alcántara, y esperaron a que pasase por aquel paraje el capitán del ejército español don Carlos Faraudon de Mijoch, que pasaba diariamente por dicho lugar de regreso a su domicilio, sito en la mentada calle de Alcántara número 43. Uno de dichos individuos se apeó del automóvil y esperó a pie en la acera el paso de don Carlos, y cuando a los pocos minutos pasó éste, por la espalda, y cuando no podía esperar la agresión ni percatarse de ella, pues iba acompañado de su esposa, doña Elena Gilchoe, y hablando con ella, sin atender a lo que ocurría a su alrededor, hizo un disparo con arma corta de fuego contra don Carlos, a quien alcanzó la bala en la región glútea izquierda, sañándole por la parte derecha de la región hipogástrica, causando lesiones que de momento se han declarado en las dos horas, esto es, a las diez de la mañana del día 8 de los citados mes y

Los hechos relatados constituyen un delito de asesinato, previsto y penado en el artículo 412, número primero y último párrafo del Código penal.
Del expresado delito son responsables, en concepto de encausados, los procesados Manuel Arránz Ayuso y Ramón Laguna López.
No son de apreciar circunstancias modificativas de la responsabilidad.
Precede imponer a cada uno de los procesados la pena de siete años de prisión mayor, accesorias y costas y pagar una indemnización a los herederos de la víctima de 75.000 pesetas.»

La vista de la causa contra estos dos procesados no está todavía señalada, creyéndose que tendrá efecto en los últimos días del presente mes.
En virtud de lo dispuesto en el artículo 227 de la ley de Enjuiciamiento criminal, los magistrados de la Sección tercera de la Audiencia provincial, en la cual Sección ha de verse el juicio oral, han dictado, en la mañana de ayer, una resolución por la que los herederos del capitán Faraudon podrán personarse en el sumario durante el plazo de cinco días. De no hacerlo así, la petición de sobreseimiento se hará efectiva, quedando en libertad los detenidos.

ASAMBLEA NACIONAL DE MADEROS

Importantes acuerdos para resolver la crisis de la Industria de los envases

Convocada oportunamente por el ministro de Industria y Comercio se ha celebrado en aquel Departamento, el día 11 del corriente, una importante reunión de industriales y obreros de Cataluña, Galicia y Valencia, dedicadas a la fabricación de envases de madera para burlanzas, frutas y similares, a fin de conjurar la gravísima crisis que desde hace tiempo padecen esta producción, debido a la desvalorización del artículo y su primera materia, el rollo de pino, y la competencia ruinososa entre unas y otras comarcas, que dió lugar a graves medidas de boicoteo por parte de algunas localidades de ciertas regiones españolas.
Terminadas las deliberaciones de esta importante Asamblea, que fué presidida por don Adolfo Alvarez Buylla, en representación del ministro, puestos de acuerdo los distintos intereses allí representados que parecían antagónicos, se llegó a la aprobación de unas conclusiones que serán entregadas al ministro de Industria y Comercio, en la seguridad de que el Gobierno, ante la gravedad de este conflicto económico social, sabrá atenderlas.
Las conclusiones, resumidas, aprobadas por las representaciones de industriales y obreros asistentes a la Asamblea, pertenecientes a las regiones antes indicadas, fueron las siguientes:
Constitución de un Comité regulador de la industria de aserrío de las cajas envases de madera, constituido por industriales y obreros de las regiones de España afectadas, encargado, entre otras misiones, de realizar íntegramente la limitación de esta industria y fijación de un contingente anual de cajas a entrar de las diversas comarcas españolas en los centros de exportación agrícola de Andalucía y Levante, donde se deja sentir intensamente la competencia comercial de las cajas envases; reconocimiento de las bases de trabajo actualmente vigentes en las distintas regiones y aceptación de la jornada de cuarenta y cuatro horas, preparándose una revisión de jornales a base de categorías, según costo de vida en cada localidad o re-

UNIVERSIDAD DE MADRID

SECRETARIA GENERAL
Debido a verificarse del 1 al 20 de agosto próximo la inscripción para el examen de ingreso en la Universidad, y teniendo en cuenta que en esta época del año se hallarán fuera de Madrid la mayor parte de los alumnos que han de tomar parte en los citados exámenes, se ponen a la venta, en el Negociado de Caja de esta Secretaría general, las tres fichas que determina el artículo 3.º de la orden ministerial de 25 de abril de 1935 (Gacetas del 26), a partir del 15 de julio, de once a doce de la mañana, con el fin de que sus familiares o encargados puedan adquirirlas haciéndolas llegar a los alumnos y que éstos, extendiendo, firmando y unan las fotografías correspondientes, para que una vez llegadas las citadas fechas de la misma, además de las citadas fichas, los documentos que determina el artículo 3.º de la citada orden ministerial.

BALNEARIO DE TRILLO

A 130 kilómetros de Madrid. Muy económica. Ruina, Nervios, Escorbuto y piel. Informes: HOTEL LEONES DE ORO, CARMEN, 36.

EL MOMENTO POLÍTICO

Esta mañana se reunirá la Diputación permanente de las Cortes para resolver sobre la prórroga del estado de alarma

Se atribuye al señor Gil Robles el propósito de producirse con extraordinaria violencia, y la intención de abandonar, con sus huestes, el Parlamento. -- Renovación española y tradicionalistas han iniciado ya el desfile. -- El decreto suspendiendo las sesiones hasta el martes próximo. -- Reuniones de las minorías del Frente popular

El decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Al recibir ayer el señor Casares Quiroga a los periodistas les hizo entrega de la copia de la comunicación que acababa de dirigir al presidente de las Cortes, que dice así:
«Su excelencia el presidente de la República se ha servido expedir en el día de hoy el siguiente decreto:
"En uso de la prerrogativa que me confiere el párrafo segundo del artículo 81 de la Constitución de la República, de conformidad con lo preceptuado en el artículo 28 del mismo texto constitucional, de acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta de su presidente,
Vengo en decretar:
Artículo único. A partir de esta fecha quedan suspendidas las sesiones de Cortes durante el plazo de ocho días.

NOTA POLÍTICA

Comentarios acerca de algunas cuestiones del momento

La impresión recogida en nuestra información política de ayer de que el Gobierno se decidía por acordar la suspensión de las sesiones de Cortes mediante decreto, se ha confirmado. Cerca de la una de la tarde fué llevado al Congreso el texto de la disposición que, momentos antes, sancionara con su firma el presidente de la República. Hasta el próximo martes no se reunirá la vida parlamentaria. Las derechas, capitaneadas por el señor Gil Robles, han dado, una vez más, buenas bien patentes de su falta de "perspectiva", defecto que en política es imperdonable. Falta de perspectiva y de seriedad. Porque, comprometiéndose los jefes de algunos de sus Grupos con el presidente de las Cortes a aceptar la suspensión de las sesiones de las Cortes a condición de que el señor Gil Robles estuvo en Madrid se plegaron ante su voluntad, hasta el extremo de olvidarse de su palabra.

¿Qué pretendía el señor Gil Robles con que se celebrase ayer sesión? No sería, seguramente, contribuir al apaciguamiento de los ánimos, exaltados en términos de verdadero furor. ¿Provocar un escándalo parlamentario? Quizás sí. No es de ahora el deseo del jefe de la Ceda de buscar una coyuntura para abandonar el Parlamento. Hasta el momento le fué el pretexto suficiente para justificar la retirada. Es posible que en la sesión de ayer — de haberse celebrado —, ese pretexto buscado afanosamente lo hubiera tenido en cantidad demasiado generosa.

Se anuncia que, fracasado el intento de ayer, se probará hoy fortuna en la sesión que, a las once de la mañana, debe celebrar la Diputación permanente de las Cortes, para conocer el acuerdo del Gobierno de prorrogar el estado de alarma. Afirmase que el señor Gil Robles, asistido por los otros miembros derechistas de la Diputación, ensayará a armar el alboroto que habla preparado para ayer. No pasará inadvertido el propósito para los representantes de las minorías del Frente popular, que acudirán en masa y bien dispuestos para el combate. Y allí cada cual con la responsabilidad que con sus actos contraiga.

¿Prórroga de la suspensión de sesiones parlamentarias? Formulamos esta pregunta verdaderamente sorprendidos. Sabemos de la posibilidad de esta prórroga a través de algunos colegas de ayer noche. Nada sabemos de ella. Es más: la consideramos carente de todo fundamento. No son nuestras noticias de que el Gobierno piense en la necesidad de disponer de la mayor libertad de movimientos que le daría el no funcionamiento de la Cámara. Por lo menos, si lo ha pensado, a nadie comunicó, hasta ahora, su pensamiento. Nos referimos, claro es, a aquellas personalidades que, por sus cargos o sus posiciones políticas, son las llamadas a conocer antes que nadie estos pensamientos del Gobierno. Y creemos difícil que en la reunión de esta mañana de la Diputación permanente de las Cortes pueda haber sorpresas de este calibre.

Nuestra impresión sigue siendo la expresada reiteradas veces en esta misma sección. Reunidas las sesiones el próximo martes, las Cortes permanecerán abiertas hasta el último viernes de julio — día 31, casualmente —, si para entonces ha sido agotada la labor legislativa que es compromiso del Gobierno y de los Grupos de la mayoría realizar. Sin dividir el debate sobre la prórroga de Asturias. Este será el que señale exactamente el instante en que las Cortes inicien sus vacaciones estivales.

Precauciones — ¡algo más que precauciones! — durante la noche del 13 al 14. El 14 de julio, que se auguraba sonado, ha transcurrido en relativa calma. Lo que hubiese preparado para este día, que debía eclipsar en la Historia española cuando representara, sólo que a la inversa, en la Historia de Francia, ha quedado inédito. ¿Por desarticulación? Es posible. La estrella de los audaces se eclipsó para dejar lucir a la estrella de los precavidos. Porque esta vez los precavidos han tenido su buena estrella. ¡Hay haliegos providenciales! Aunque no piensen lo mismo los centenares de huérfanos nuevos de las cárceles españolas.

Y puesto que la buena estrella de los prevenidos está en su plenitud, aprovechemosla. ¿Cómo? Siguiendo prevenidos. Porque en la oscuridad se advierten parpadeos sospechosos.

Declaraciones del consejero de Trabajo a los periodistas.

BARCELONA, 14.—Al recibir a los periodistas el consejero de Trabajo, señor Barrera, les dijo que en aquellos momentos iba a recibir a una Comisión de obreros del puerto para hablar del conflicto.

Agregó que han presentado nuevas bases y el oficio de huelga para el día 18, por si no llegan a un acuerdo, los obreros de una fábrica de cerámica.

El Sindicato de la industria de Géneros de punto de Tarrasa también ha presentado nuevas bases, por haber terminado la vigencia de las actuales.

Los alcaldes de San Adrián y de Badalona han celebrado en el despacho del señor Barrera un cambio de impresiones acerca de la huelga de panaderos planteada en dichas poblaciones.

De acuerdo con el consejero de Gobernación —dijo—, hemos tomado medidas para garantizar el abastecimiento de pan.

El alcalde de Tordera me ha hablado de la huelga del ramo de Transportes planteada en dicha ciudad. He enviado un delegado para que se entablen las negociaciones.—(Fébus.)

El señor Companys aplaza su viaje a Madrid.

BARCELONA, 14.—En la Generalidad se ha facilitado a la prensa una nota, que dice: «El señor presidente de la Generalidad, que pensaba ir a Madrid para presentar sus respetos al señor presidente de la República, ha aplazado por unos días su anunciado viaje.—(Fébus.)

El Instituto contra el Paro forzoso.

BARCELONA, 14.—Se ha reunido la Subcomisión del Instituto contra el Paro forzoso y prosiguió el estudio de los medios para combatir el paro en la industria textil. Se estudiaron los documentos aportados en la información pública. La deliberación fué muy amplia y toda ella versó sobre dos extremos: la reducción de la semana de trabajo y la concesión de subsidio por paro parcial forzoso, siendo aceptado este último por considerarlo más beneficioso. Este subsidio se conseguirá con las aportaciones de patronos y obreros, si bien los patronos serán quienes hagan mayores aportaciones por tener mayores disponibilidades. El Estado contribuirá por medio de sus organismos adecuados y se completará lo necesario con un recargo en el arbitrio que percibe el Comité de la industria algodonera.

El proyecto ha pasado a estudio del Gobierno de la Generalidad, y junto con las enmiendas que se presenten, la Generalidad se dirigirá al Gobierno de la República para que éste dicte las disposiciones pertinentes que pongan fin al paro forzoso de la industria textil.—(Fébus.)

MERENDERO PEREA
BODAS Y REUNIONES
Precios económicos. Teléf. 44791.
(Frente al campo del Madrid.)

FIRMA DEL PRESIDENTE

Don Alvaro de Albornoz, embajador de España en París

En la Presidencia del Consejo facilitaron a primera hora de la tarde de ayer el índice de los decretos firmados por el presidente de la República. Es el siguiente:

Presidencia.—Decreto dando el carácter de obligatoriedad a lo establecido en el día 16 de abril último en cuanto se refiere a la contratación de suministros de material que haya de adquirirse en el extranjero con cargo a los fondos de las regiones autónomas, Corporaciones locales o Empresas subvencionadas.

Idem declarando levantadas las medidas restrictivas impuestas a Italia. Estado.—Nombrando embajador de España cerca del señor presidente de la República Francesa a don Alvaro de Albornoz, diputado a Cortes.

Guerra.—Modificando el artículo 1.º del decreto de 8 de agosto de 1935, en el sentido de que el ministro de Comunicaciones forme parte del Comité nacional de defensa de la población civil en cuanto a los peligros de los ataques aéreos.

Hacienda.—Autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley modificando la vigente del Timbre del Estado.

Idem sobre declaración de días inhábiles en la Oficina liquidadora de Derechos reales de Yecla (Murcia).

Idem disponiendo el procedimiento que ha de acomodarse el reintegro de las cantidades percibidas por retirados extraordinarios por diferencias entre sus clasificaciones provisionales y definitivas.

Idem disponiendo cese en el cargo de ordenador de Pagos de los ministerios de Estado, Trabajo y Hacienda don Eduardo García Bajo, quedando adscrito al Tribunal Económico administrativo central.

Idem aprobando el reglamento pa-

ADVERTENCIAS CONSIDERADAS

El pueblo reanuda su marcha vigorosamente

Algunos periódicos derechistas dan por seguro que el señor Gil Robles empleará, en la reunión de hoy de la Diputación permanente, todo su vigor dialéctico para oponerse a que se aplique la ley de Orden público y la suspensión de las sesiones de Cortes. Asimismo sugieren que el jefe de la Ceda se inclina a aconsejar a sus partidarios y a las minorías afines una retirada definitiva del Parlamento. No contamos con elementos de juicio para asegurar o desmentir tales noticias. El temperamento del señor Gil Robles las hace verosímiles; pero las circunstancias nos permiten dudar de que el lugaratento del señor Herrera ceda por la tremenda. Lo más terrible de las cosas que están pasando es su encadenamiento lógico. ¿No le advierten los últimos sucesos al señor Gil Robles los riesgos de ajustar la vida política a un diapason estridente? Desde el 16 de febrero tomaron las derechas una orientación disparatada, de dura y amenazante intransigencia. Ningún derecho ni mérito las autoriza para negarle plaza a la voluntad nacional, y mucho menos para abrirle las compuertas al aginisterismo. La historia dispone de reservas sorprendentes. Se creyó que el pueblo español había perdido su pulso por siempre jamás, y que, aterrado, se sometería al látigo fascista, como Alemania o Italia. Los que así pensaron no se percataron de que España había padecido ya su dictadura, no un mes o un año, sino un septenio; que había hecho una revolución política para derribar un régimen, luego una revolución sangrienta para mantenerlo, y más tarde otro movimiento nacional para consolidarlo. Sólo la ofuscación reaccionaria pudo desestimar estos magníficos ejemplos de obstinación que nuestro país, y especialmente sus organizaciones obreras, consagraban a su dignidad histórica. A veces, no lo ocultamos, nos afectaban ráfagas de pesimismo; pero no porque perdiéramos la confianza, sino la paciencia. Frente a la audacia y a los desafueros derechistas, la mansedumbre del Estado y la displicencia popular resultaban insólitas. Pero ha bastado que se susciten unos episodios de subida gravedad para que se promueva un reñujó, cuyo sintoma más elocuente es la alianza automática de los Partidos obreros y organismos sindicales para luchar contra la reacción y aniquilarla en colaboración con las fuerzas del Gobierno. Dice muy bien Indalecio Prieto. ¿A qué atenuar los términos de la cuestión planteada a la República? O ésta aplasta al fascismo, o el fascismo la aplasta a ella. ¿Se obstina el señor Gil Robles en apresurar el desenlace de este drama político? Es a él al que le toca ser precavido. Porque el pueblo se ha desentumecido, ha hecho unas flexiones musculares y sigue su marcha, pese a quién pese.

COSAS VIEJAS
16 de julio de 1886

Han transcurrido ya cincuenta años desde la fecha apuntada hasta el día de hoy, que fué cuando fundamos la Agrupación Socialista de Bilbao, la primera de Vizcaya.

Hoy, retirado ya de la vida activa en la organización, aunque militando en ella, no se han esfumado mis recuerdos de aquellos compañeros que conmigo compartieron en los trabajos de su organización y el escaso curso personal que yo les presté; pero sus personas no las hallo. Se han ido ya, o por lo menos han debido transformarse; puesto que yo soy de los que estiman que la materia no muere, que lo que hace es transformarse, como también ha de sucederme a mí.

También estimo que carece de importancia el recordar los más salientes sucesos acaecidos en nuestras primeras luchas contra los privilegios del capitalismo, ni tampoco el relatar las grandes jornadas de trabajo y los míseros salarios a que estábamos sometidos, así como las privaciones, persecuciones y encarcelamientos de que fuimos víctimas, no merecen, no, el que sean relatados.

Y si sufrimos y padecemos nosotros, los que comenzamos aquella labor de redención, calificada más de una vez de heroica, es justo el que se reconozca que los que actualmente luchan por la misma finalidad evidencian aún mayor heroísmo, por cuanto el capitalismo, por conservar su predominio social, ejerce hoy una tiranía más cruel, más salvaje y hasta más solapada.

Quiero, al terminar estas líneas, hacer la manifestación de que los que son nuestros continuadores en la labor que emprendimos, de la emancipación de los esclavos modernos, deben dejar de lado diferencias y discrepancias personales, sólo deben pensar en socialista, en unión y en disciplina, y en socializar los medios de producción y de cambio, en que todos trabajen y el que no trabaje que no coma, excepto los enfermos, los niños y los ancianos. Todo de todos.

Felipe CARRETERO

AYUDA SIMPÁTICA

En favor del órgano del Partido

Al camarada director de EL SOCIALISTA. Presente.

Estimado compañero: Salud. La presente tiene por objeto el enviarle la cantidad recaudada en el Círculo Socialista de Bilbao hoy, día 12 del corriente mes, de una forma espontánea, como prueba de adhesión a nuestro querido diario EL SOCIALISTA por su perseverante campaña en pro de la unidad y la disciplina de nuestro glorioso Partido Socialista Obrero Español, norte y guía de la clase trabajadora en general.

Relación de los compañeros donantes: M. Redondo, 2 pesetas; A. Nadal, 0,50; G. Viguera, 0,50; J. Bulá, 0,50; T. Berbois, 2; P. Bilbao, 0,50; J. Martínez, 0,50; M. Loredo, 1; Fragaña, 1; A. García, 1; X. X., 1; M. Mariscal, 1; E. Robles, 0,50; J. Gutiérrez, 0,50; J. R. Bau, 0,50; M. Gil, 1; N. F., 0,50; A. Martín, 1; A. Valdí, 0,50; D. Grijalba, 0,50; F. Oñate, 0,50; A. Candeló, 0,50; A. Az-

El lunes falleció Luis Bello

El lunes falleció en el Hospital Nacional don Luis Bello, hijo mayor del que fué ilustre periodista y escritor don Luis Bello, recientemente desaparecido.

El hijo del señor Bello padecía desde hace algún tiempo una bronquitis aguda, la que, agravada hace pocos días, se resolvió en una broncomonía. El señor Bello contaba veintiocho años. Prestaba actualmente sus servicios, muy notables, en la Editorial Calpe.

A la respetable familia Bello, tan rudamente azotada por la fatuidad, enviamos con toda nuestra respetuosa consideración la expresión de nuestro pésame más sentido.

Magdalena, 26. Alvarez, Dentadura. Consulta gratis. Tl. 11264.

mar, 0,25; J. Chinarro, 0,50; M. Irujo, 0,50; Un chaval, 0,25; A. Redondo, 0,25; D. Martínez, 0,25; X. X., 0,20; F. García, 0,25; S. Heras, 0,30; X. X., 0,30; A. García, 0,25; M. Yuste, 0,25; J. Jáuregui, 0,50; A. Viguera, 0,50; R. Fernández, 0,50; F. F. Jiménez, 0,50; M. Ruiz, 0,50; V. Molinos, 1; E. Combarro, 1; N. Zuzunegui, 0,50; X. X., 0,30; X. X., 30; N., 0,25; Migué, 0,50; X. X., 0,50; J. Vázquez, 0,50. Total, 29,40 pesetas. Bilbao, a 12 de julio de 1936.

Protesta por el atentado contra el gobernador de Ciudad Real

VALDEPEÑAS, 14.—La Federación Local de Trabajadores de la Casa del Pueblo protesta por el cobarde atentado de que fué objeto el gobernador civil de la provincia, felicitándole por haber salido ileso.—Manuel de la Torre, secretario; Félix Torres, presidente.

Otra víctima del fascismo

Francisco Gonzalo de Francisco

SIGÜENZA, 14.—En lo mejor de su vida, pues no contaba más que cuarenta y un años de edad, fué vilmente asesinado, a las doce horas de la noche del día 13 del corriente, por las bandas de pistoleros fascistas seguntinos, nuestro querido e inolvidable camarada Francisco Gonzalo de Francisco.

Poseía este compañero De Francisco tal cúmulo de virtudes y vastos conocimientos de los asuntos profesionales y sindicales, que lo elevaron a la categoría de insustituible en la Organización de la localidad, siendo ello motivo de que, mientras tuvimos la fortuna de contarle entre nosotros, no se haya visto ni un solo momento libre de la responsabilidad de varios cargos en nuestras organizaciones.

Sirvan los pobres párrafos que anteceden como tributo de admiración y promesa de imperecedero recuerdo.—Por el Consejo de administración de la Casa del Pueblo, Pedro Laguna.

Una reunión clandestina

BARCELONA, 15 (2 m.).—La policía ha detenido a 30 jóvenes que celebraban una reunión clandestina y que en estos momentos se encuentran en las oficinas de la brigada de investigación social.—(Fébus.)

Son detenidos treinta y seis jóvenes fascistas

BARCELONA, 15 (2 m.).—La policía ha practicado registros en los domicilios de los jóvenes derechistas detenidos ayer tarde. Parece que en el de uno de ellos ha sido hallada una pistola, folletos fascistas y listas de afiliados a Falange, habitantes en diversos distritos de Barcelona.

Se supone que se hará una selección con los detenidos y que la mayor parte serán puestos en libertad.—(Fébus.)

Un gran mitin de los trabajadores de Hospitales pro sustitución del personal confesional

Organizado por el Comité pro laicismo en la Enseñanza y en los Centros de Beneficencia y Sanidad, integrado por la Federación de Sindicatos Médicos, Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza, Federación de Auxiliares de Farmacia, Federación de Sindicatos de Practicantes, Agrupación de Matronas y Federación del Personal de Hospitales, Sanatorios y Similares de España, se celebrará el día 17 del actual, a las diez de la noche, en el teatro de la Casa del Pueblo, calle de Gravina, un gran acto pro sustitución del personal confesional, en el que intervendrán:

Tomás Mora, secretario de la Federación de Auxiliares de Farmacia, por el Comité pro laicismo; Daniel Ortega, médico y diputado a Cortes por Cádiz, en representación del Partido Comunista; Isabel de Palencia, del Partido Socialista; Ricardo Zabala, diputado a Cortes socialista, por la U. G. T.; y Pablo Cortés, presidente de la Federación del Personal de Hospitales, que presidirá.

La entrada es pública y gratuita.

Conflicto en vías de solución

HUELVA, 14.—Los obreros y empleados del ferrocarril de Zafra han celebrado una asamblea, en la cual han llegado a ciertas transigencias, de las cuales se espera la pronta resolución de la huelga. Han acordado pagar los jornales a treinta obreros que piden la readmisión, durante seis meses, a cuenta del reintegro del descuento que tiene que sacar la Compañía de los obreros y empleados de talleres. Que la implantación de ascensos no tenga carácter de retroactividad, empezando a regir cuando se arregle la huelga.

Se espera la contestación de la Compañía a estas transigencias de los obreros.—(Fébus.)

Retintin

La retórica veraniega

Merced hacerse el ensayo. Ya se ha dicho muchas veces que los grandes acontecimientos se originan en pequeñas causas. Por término medio, un día parlamentario descarga sobre el país de quince a veinte discursos. El propio señor Martínez Barrio tendrá que reconocer que ésta es demasiada melitalla. La zentena de discursos rueda por el país y ocasiona enormes atropellos. Las gentes no han aprendido todavía a defenderse de los automóviles y de los discursos, que son las dos gigantes columnas que sostienen la aterradora Afra de la mortandad con la que el país registra las espantosas rectificaciones a su estadística. Conveniría, en efecto, hacer el ensayo de que acabara por un cierto plazo la horrible resonancia de las Cortes. Desde siempre nuestros mejores proyectiles, los más eficaces, los más mortales, han sido las palabras. Nosotros no hemos conseguido nunca tener buenos ejércitos; pero, en compensación, nos han sobrado magníficos oradores. Nosotros hemos hecho las guerras a base de retórica, y no puede negarse que con ella hemos escrito una Historia bastante nutrida de derrotas, pero excepcionalmente pintoresca. La palabra necesita ahora licencia de uso, lo mismo que las pistolas. Cuando los guardias cachean en las calles a los ciudadanos y les dejan transitar sin escolta los discursos que llevan dentro, fallan abiertamente a su deber, y cuando en el Congreso penetran los diputados, bien petrechados de las munciones oratorias, todos comprendemos que al día siguiente, de una manera irremediable, aparecerán las víctimas. Las ametralladoras retóricas que se utilizan en las Cortes son perfectas y tal vez no tengan otro defecto que su deficiente puntería. Un discurso sobre asentamientos campesinos, por ejemplo, es extraño que produzca víctimas en Navarra. Así es, sin embargo, fenómeno que sólo puede explicarse pensando que nuestros oradores polemizan con la misma técnica que para el manejo de las pistolas utilizaban antes los caballeros que iban al campo del honor para disparar sobre los padrinos que presenciaban su desafío.

Quizá cese el tiroteo si cesan los discursos. Es preciso hacer el ensayo, El Gobierno acude al Congreso como un automóvil a un surtidor de gasolina. Allí se carga de discursos y echa a andar, hasta que de nuevo se detiene para tomar discursos y convertirlos luego en energía para su motor de explosión. Esta es una táctica que ha tenido muchos adeptos, evidentemente. Nosotros no nos atreveríamos a combatirla de una manera definitiva; pero quizá fuera conveniente intentar prescindir de ella por ahora. En estos momentos, con el calor, los discursos se descomponen, se corrompen y se tornan putrefactos enseguida. La digestión de ellos ocasiona esas enfermedades extrañas que estamos padeciendo, cuyo diagnóstico nadie acierta a señalar. Una temporada sin retórica tal vez acabara con la epidemia. Esperemos a que el tiempo refresque para volver a saborear los discursos. La retórica es la única calefacción central de este país, y uno la tolera en el invierno; pero no hay manera de soporlarla en el verano sin riesgo de enloquecer.

LUTO EN NUESTRAS FILAS

El sepelio del teniente Castillo constituyó un acto patético

Sus compañeros y el pueblo le rinden un homenaje a sus restos

A las cuatro y media de la madrugada fué llevado desde la Dirección General de Seguridad al Cementerio del Este el cadáver del oficial de asalto José del Castillo. Sus familiares, que rechazaron cuantas sugerencias les fueron hechas para que abandonaran la dependencia inmediata al salón rojo donde reposaba el cadáver del gran soldado que supo hermanar las exigencias de la disciplina y del honor militar con la más alta y noble de las emociones, la emoción ciudadana, fueron inútiles. Allí desgranaron el rosario de horas angustiosas la viuda, los hermanos, la madre, los padres políticos. Al disponerse el traslado pasaron por última vez a ver el cadáver del deudo alevemente arrancado de un hogar recién constituido a un amor pleno de esperanzas.

El espectáculo de la viuda, esposa de poco más de un mes, abrazada al féretro que le ocultaba para siempre la visión del hombre idolatrado, fué realmente agobiador, y, junto a ella, la madre anciana, sin lágrimas ya para llorar al hijo al que, cuando dio la cara a la muerte en África, la vejez con heroísmo y valor; y, en cambio, por lo mismo que era valiente y noble, no pudo vencerla cuando se le presentó cobarde y atterramente.

A las cuatro y media de la madrugada, el cadáver fué depositado en un coche, y en la misma puerta de la Dirección general de Seguridad se organizó la comitiva fúnebre. Varios coches ocupados con coronas; en otros, el director general de Seguridad, el subdirector, los secretarios particulares respectivos, los altos jefes de vigilancia y seguridad, representantes de las Juventudes Socialista y Comunista, varios jefes y oficiales de seguridad y asalto, y los hermanos del finado. Seguían muchos coches de representaciones obreras que, al tener noticia del traslado, se apresuraron a incorporarse a la comitiva. El féretro iba envuelto con la bandera del Comité Provincial de IPartido Comunista, y cubierto de flores rojas.

A las nueve de la mañana le fué practicada la autopsia al cadáver. El resultado confirmó el parte dictado por los médicos del Equipo Quirúrgico que primeramente reconocieron el cadáver.

El entierro. Como habié circulado la noticia de que el entierro del cadáver del teniente Castillo sería a las nueve de la mañana, desde esa hora empezaron a congregarse en las inmediaciones de la Dirección general de Seguridad, cientos y cientos de trabajadores, desearon de asistir con su presencia al homenaje de aflicción a la vida ejemplar del militar asesinado.

Al tener noticias de que el cadáver estaba ya en el cementerio, se trasladaron a la necrópolis, donde se sumaron a los que, por haber deducido de la información publicada por la mañana que el cadáver estaba allí, acudieron directamente al cementerio. Desde esa hora hasta que después de practicada la autopsia se dispuso la inhumación, el número fué creciendo hasta sumar una muchedumbre extraordinaria.

Poco después de las diez, el cadáver fué sacado de la dependencia donde se le hizo la autopsia y trasladado a la fosa donde fué inhumado. Presidía la comitiva el subsecretario, señor Osorio y Tafall, en nombre del ministro de la Gobernación; el director general de Seguridad, señor Mallol; el alcalde de Madrid, don Pedro Rico; los hermanos del teniente Castillo, don Valeriano, teniente coronel del Cuerpo Jurídico de la Armada; don Pedro, don Francisco y su hermana política doña Dolores; oficiales y guardias de asalto. A continuación, cientos y cientos de trabajadores y, por último, las Juventudes Socialistas y Comunistas que desfilaron ante el cadáver.

El Partido Socialista estuvo representado por los miembros de su Ejecutiva compañeros Prieto, Cordero y Lamondia.

El momento de bajar a la fosa la

caja que encerraba el cadáver del teniente Castillo, fué un extremo emocionante. Los militares, firmes y rígidos, saludaron; los paisanos levantaron el puño.

Y el cadáver del teniente Castillo recibió sepultura.

El teniente coronel Mangada, caudillo de una estirpe de militares de exaltadas virtudes ciudadanas, pronunció las palabras de despedida al militar que acababa de desaparecer.

CARABANCHEL, BAJO, 14.—La Sociedad de Enfermeros La República protesta energicamente por el cobarde asesinato del camarada Castillo.—El secretario, José Acosta.

La instrucción de los dos sumarios

Como dijimos oportunamente, ayer se hicieron cargo de la instrucción de los sumarios por la muerte del teniente Castillo y del señor Calvo Sotelo dos magistrados del Supremo.

El señor Fernández Orbeta instruirá el sumario por la muerte del teniente Castillo, y el señor Iglesias Portal el del señor Calvo Sotelo.

Con el señor Fernández Orbeta actuará el fiscal don Manuel Palacios. La representación del ministerio público en el sumario por la muerte del señor Calvo Sotelo la ostentará directamente la fiscalía de la República. Cuando sea arcaico actuará en representación de éste el teniente fiscal del Tribunal Supremo, don José Vallés.

Lo mismo un juez especial que otro van a imprimir gran actividad a sus actuaciones.

Lo que dijo ayer el director general de Seguridad

A las dos y cuarto de la tarde recibió el Director general de Seguridad a los periodistas, que le preguntaron nuevas noticias relativas a los sucesos de ayer. El señor Mallol dijo que nada nuevo tenía que comunicar respecto a la muerte de los señores Castillo y Sotelo, toda vez que ambos asuntos se hallaban ya a cargo de los jueces especiales designados.

Uno de los periodistas preguntó si además del pedicelo «ya» había sido suspendida «La Epoca», toda vez que ésta no se había publicado anoche.

El director confirmó la suspensión indefinida de ambos diarios, y agregó que la orden había emanado del ministro de la Gobernación. También dijo el señor Alonso Mallol que se había ordenado llevar a efecto la clausura de todos los Centros de renovación española, tradicionalistas y anarcosindicalistas, así como también la de los Ateneos libertarios.

Por último, respondiendo a preguntas de un informador, dijo que por la mañana se había producido un incidente en la calle de Velázquez, frente al domicilio del señor Calvo Sotelo, pues unos grupos proliferaron determinados gritos y fueron disueltos por las fuerzas de asalto.

Reunión de la Ejecutiva del Partido

Jitóniz Asúa presidió la reunión celebrada el 14 del actual, a la que asistieron Lamondia, Vidarte, Cruz Salido, Prieto, Anastasio de Gracia, Cordero, Albar y Bugeda. Se dio cuenta de las adhesiones recibidas. Anastasio de Gracia fué designado para representar al Partido en el Congreso provincial Socialista de Cádiz.

Por el secretario se informó del resultado del escrutinio verificado para celebrar un Congreso extraordinario.

La Comisión Ejecutiva acordó volver a reunirse en la presente semana.

LOS CONFLICTOS OBREROS

Aumenta considerablemente el número de obreros de la Construcción que van reintegrándose al trabajo

La huelga de la Construcción, terminada oficialmente en el momento mismo en que los obreros de la Unión General de Trabajadores acordaron reintegrarse al trabajo, conformes con la resolución dictada por el ministro, señor Lluís, de hecho quedó terminada el lunes. La tensión en que vive el pueblo trabajador madrileño, solicita su atención por problemas políticos que son tan caros como sus problemas de orden sindical, ha determinado quizá que el reintegro al trabajo no haya sido unánime; pero las ausencias advertidas el lunes se limitaron ayer, y hoy es de esperar que terminen en absoluto, acudiendo a sus talleres, obras y fábricas la totalidad de los obreros adscritos a los oficios que integran la Federación Local de la Edificación. Ni pusilánimes ni provocadores, lamentando discrepancias de táctica, pero obedientes a una disciplina cuyas decisiones van avanzadas por una mayoría, los obreros de la Unión General de Trabajadores cumplieron ayer su cometido.

En la Ciudad Universitaria, más de un millar de compañeros reanudaron las tareas de sus oficios respectivos. Los obreros encargados de la reparación de vías urbanas acudieron también casi en su totalidad. Los que trabajan en talleres y fábricas de materiales indispensables para la construcción acudieron también en su totalidad. No es equivocando el cálculo de que el porcentaje de obreros de la Construcción que reanudarán ayer sus tareas sobrepasa al 60 por 100, lo que significa más de los dos tercios de obreros afiliados a la U. G. T.

Naturalmente, algunos de los que se han reintegrado al trabajo se afiliaron a otras Organizaciones sindicales

No se ha dictado todavía resolución ministerial alguna en la huelga del ramo de la Madera

Ayer transcurrió toda la jornada sin que el ministro de Trabajo dicte la resolución pertinente al recurso que la Patronal interpuso contra las bases de trabajo que fueron aprobadas en el Jurado mixto circunstancial del ramo de la Madera.

Posiblemente, el agobio de trabajo que en todos los centros oficiales se ha notado como consecuencia de los acontecimientos inesperados que en el transcurso de pocas horas han venido sucediéndose, haya demorado esta esperada resolución. Esta es posible que se dicte durante las horas del día de hoy.

La urgencia de resolver una huelga de tal importancia por la extensión, así como por el número elevadísimo de días en que se va prolongando, hace esperar que nuestras impresiones favorables se confirmen y que la jornada de hoy sea decisiva para la solución de este conflicto.

Continúa sin resolverse la huelga del personal de las fábricas de perfumería Gal y Floralia

La unánime huelga iniciada hace ya dos semanas por el personal que trabaja en las fábricas de perfumería Gal y Floralia sigue sin resolverse.

Los obreros, valiente y decididamente, hacen cara a la pavorosa adversidad que para un hogar proletario supone el llevar quince días sin poder aportar un solo jornal, y decididos a hacer valer sus derechos mantienen unánime y entusiastamente el paro, en el cual siguen destacándose por su espíritu animoso y energía las camaradas que, en número muy elevado, prestan habitualmente sus servicios en las mencionadas fábricas.

Las Empresas, dispuestas, a lo que se ve, a agotar la capacidad de resistencia de los huelguistas, se obstinan en desestimar las legítimas aspiraciones que éstos reclaman.

Merced a las diligentes gestiones llevadas a cabo por el Comité de huelga, en unión de un diputado de nuestra minoría, a las diez y media de la mañana de hoy se reunirán en la Delegación provincial del Trabajo las representaciones de los huelguistas y de las Empresas para estudiar una fórmula justa y equitativa que ponga fin a este conflicto.

teresen grandemente su solución, quedan transitoriamente en una situación de total espera, con la esana intención de producir el agotamiento económico de los obreros y el mayor obstáculos posible a la marcha de la República y del Gobierno del Frente popular.

Siendo esto así, ¿cómo es posible que los organismos oficiales no se preocupen en activar soluciones tan fáciles como las de este conflicto? ¿Es que se puede tolerar que 700 obreros sigan en la calle por el antojo de la Patronal al negarse a discutir con los obreros? ¿Es que esta situación, causada por la cerril intransigencia de la Patronal puede ser tolerada por las autoridades? ¿Es que se va a emplear con estos influyentes Empresas formas distintas a otras? ¿Es que podemos pensar siquiera que se pueda consentir el sentido anárquico que supone creer que la ley no tiene facultad ni poder suficiente para resolver un conflicto tan sencillo producido dentro de ella?

Si los obreros tuviéramos que creer,

Los obreros de la industria cervecera presentaron ayer las bases de trabajo de su profesión

En el día de ayer, el Comité ejecutivo de la Federación Española de Trabajadores de Fábricas de Cerveza, Hielo y Gaseosas presentó para su estudio y aprobación en el Jurado mixto del ramo las bases de trabajo que han de regir en la industria cervecera.

El plazo concedido para su discusión ha sido de diez días, a partir de la fecha de presentación, habiendo acordado el Comité ejecutivo actuar,

INFORMACION DE PROVINCIAS

El camarada Indalecio Prieto, en Vitoria.

VITORIA, 14.—Ayer llegó el ex ministro socialista Indalecio Prieto, con intención de tomar el rápido que pasa por esta capital a las once y cuarto de la noche; pero no pudo hacerlo por llegar con escaso tiempo. Como consecuencia, se detuvo en esta ciudad, celebrando una conferencia telefónica con Madrid para enterarse de las noticias sobre la muerte de Calvo Sotelo.

Le visitaron algunos correligionarios, el gobernador y autoridades.

A preguntas de los periodistas se mostró reservado, limitándose a confirmar la muerte del jefe derechista. Después de comer continuó el viaje a Madrid.—(Fébus.)

Precauciones ante posibles incidentos.

VALENCIA, 14.—Ante la posibilidad de que se reprodujeran incidentes, la pasada noche, hasta última hora de la madrugada, se adoptaron precauciones, que resultaron innecesarias, en Casinos políticos de izquierda, Círculos obreros y Centros oficiales.

El gobernador, señor Solsona, estuvo en todo momento asistido por los dirigentes del Frente popular, que acudieron a su despacho para ponerle a su disposición. También estuvieron los dirigentes de la C. N. T.

En el despacho del gobernador se reunieron también, llamados por el señor Solsona, los jefes de las fuerzas de seguridad, asalto, vigilancia y guardia civil, adoptándose medidas para garantizar el orden.—(Fébus.)

Atan a dos individuos y destroran la maquinaria.

BARCELONA, 15 (0,30 m.).—En un taller de cajas de cartón de la calle de la Diputación, número 158, se presentaron tres desconocidos, pistola en mano, y obligaron a los que estaban en el local a ponerse de cara a la pared. Después ataron a una columna a Gaudencio Herrero, y a una máquina, a José María Masner, hermano del dueño del taller.

Los desconocidos destruyeron después la maquinaria que había en el taller, y huyeron.

Los dos atados permanecieron de esta forma hasta que llegó el dueño del taller, quien ha dicho que los daños materiales son de bastante importancia.—(Fébus.)

Los obreros de Riotinto, atropellados por la Compañía.

HUELVA, 15 (2 m.).—Los obreros de los talleres y demás departamentos de la capital de la Compañía de Riotinto han permanecido todo el día en huelga de brazos caídos, como protesta contra la interpretación que la

Compañía ha dado al laudo que resolvió la huelga, especialmente en el aumento de una peseta en los jornales, que lo considera como suplemento y no lo abona al personal de la fábrica y no lo abona al personal de la fábrica y no lo abona al personal de la fábrica.

Los obreros celebraron una asamblea en el cine Colón, acordando volver mañana al trabajo, sin perjuicio de que se celebren nuevas gestiones.—(Fébus.)

El director del Hospital es agredido por un practicante.

HUESCA, 14.—Al salir de una Clínica particular situada junto al Ayuntamiento, el director del Hospital Provincial, don Francisco Vázquez Limón, fue agredido a tiros por un practicante que tuvo en sus órdenes en el Hospital y que se llama Salvador Garzón. Este no hizo blanco y se presentó en la Comisaría, haciendo entrega del arma.—(Fébus.)

Obras hidráulicas.—El trasvase de dos ríos.

LORCA, 15 (2 m.).—Varios equipos de técnicos, dirigidos por el ingeniero jefe don Francisco Manrique de Lara, han salido para Huescar a fin de proceder al replanteo de las obras de trasvase de los ríos Castil y Guardal, que resolverán el problema del regadío de Lorca.—(Fébus.)

Inauguración del monumento a los voluntarios catalanes de la Gran Guerra.

BARCELONA, 14.—Esta mañana, en el Parque de la Ciudadela, ha tenido efecto el acto de la inauguración del monumento a los voluntarios catalanes de la Gran Guerra. Asistieron, entre otras personalidades, el alcalde, el señor Gassol, en representación del presidente de la Generalidad; el señor francés y un representante de los antiguos combatientes y voluntarios catalanes.

Pronunciaron discursos los señores Soler y Pla, en representación del Parlamento de Cataluña; Jorge Bray, por la colonia francesa; Jourat, en nombre del general Rottet y los legionarios franceses; Buenaventura Fabra, en nombre de los antiguos combatientes, etc., quienes ensalzaron las gestas de los catalanes e hicieron votos porque la fraternidad entre Cataluña y Francia sea cada día más firme.

La obra es del ilustre escultor señor Claret. El acto fue amenizado por la Banda municipal, que ejecutó «Els Segadors», «La Marsellesa» y el «Himno de Riego», y fue muy aplaudida.—(Fébus.)

Un motorista lanza su máquina a toda velocidad y choca con el muro de una casa.

LAS PALMAS, 14.—Un motorista que se hallaba embriagado lanzó la máquina que montaba a una velocidad fantástica por la carretera de San Mateo y la moto fue a chocar contra el muro de una casa, en el que abrió un agujero.

El motorista resultó gravísimamente herido y fue conducido al hospital.—(Fébus.)

Actitud intransigente de los agricultores.

LAS PALMAS, 14.—En asamblea han celebrado los agricultores propietarios han acordado por unanimidad rechazar el laudo dictado por el gobernador para resolver los conflictos del campo.—(Fébus.)

La noticia de la muerte del señor Calvo Sotelo.

LA CORUSA, 14.—La noticia de los asesinatos del teniente Castillo y del ex ministro monárquico señor Calvo Sotelo se supo en esta capital

por la Agencia Febus, que la comunicó a «La Voz de Galicia».

Al extenderse produjo gran sensación.

Durante el día, y sobre todo por la noche, se adoptaron grandes precauciones policíacas y se practicaron algunas detenciones.

No se han registrado incidentes.—(Febus.)

Fuero en el puerto.

LAS PALMAS, 14.—Se produjo un incendio en una caseta donde se guardaban materiales de la Compañía constructora del nuevo dique del puerto. El fuego adquirió grandes proporciones y quedó localizado merced a la intervención de los bomberos.—(Febus.)

Conflicto resuelto.

MEDINA DEL CAMPO, 14.—Después de varias gestiones celebradas entre patronos y obreros agrícolas de esta ciudad corra del delegado de Trabajo, se ha resuelto la huelga de tramposos, que llevaba dos días de duración.—(Febus.)

Dos marineros ahogados en el naufragio de una embarcación pesquera.

EL FERROL, 14.—A la altura de la ría de Muros naufragó una embarcación pesquera. Pericieron ahogados los marineros Ramón Fernández y Leonardo y Andrés Caamaño. El mar arrojó a una playa cercana la embarcación abandonada.—(Febus.)

Detención de ocho párrocos.

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 14.—El alcalde de Vimianzo ordenó la detención de ocho párrocos de aquel término municipal, alegando que celebraban una reunión clandestina.

Estuvieron detenidos durante tres días, al cabo de los cuales fueron puestos en libertad por orden del gobernador.—(Febus.)

Donativos para EL SOCIALISTA

Suma anterior, G.431,70 pesetas.

Madrid.—Fé, Nac. Transporte (junio), 25; P. Pastor (enero a mayo), 10; Obreros Alcantarillas (marzo a junio), 20; Salud y Cultura (junio), 5; Grupo Alpino (junio), 5; Amisimo Socialista (junio 1935), 5; Grupo de la Gráfica Socialista, 5; entregados por Assoc. Reparatrices Periódicos (junio), 35; Soc. Albalanes (julio), 20; Fed. Metalúrgicos (julio), 30; Agrup. Camareros (julio), 25; Grupo Soc. Albalanes (julio), 5; Fed. Nac. Transporte (julio), 25; Fed. Nac. Edificación (julio), 50; Federación Nac. Artes Blancas (julio), 30; Agrup. Soc., 40; Fed. Dep. Comercio, 2; Soc. Póceros, 15; Soc. Tramoyistas, 12,50; Salud y Cultura, 5; Grupo Alpino, 5; M. Fernández, 10; M. Alba (10 por 100 dietas) (dos meses), 150; Grupo Gráfica Socialista, 5; Grupo Soc. Metalúrgicos, 10; Obreros de Alcantarillas, 5; U. G. T. (julio), 5; 1.445.

Merida.—Sindicato Nacional Ferroviario (junio), 5.

Abaña.—Sindicato Obrero Metalúrgico (primer semestre), 60.

Elche.—Rec. por varios compañeros: P. Román, 1; E. Ferrer, 1; A. Campos, 1; J. Román, 1; G. Penal, 0,50; S. Rodríguez, 0,25; S. Perál, 0,50; A. Picazo, 0,75; P. Díez, 1; S. Bonete, 0,50; C. Sempere, 0,50; F. Martínez, 0,50; A. Berenguer, 1; P. García, 1; M. Sempere, 5; R. Navarro, 1; J. Antón, 0,50; J. Barral, 0,50; R. Brotons, 1; J. González, 0,25; J. Molló, 0,30; A. Vicente, 1; D. Maciá, 0,50; D. Morales, 1; D. Valero, 0,50; J. Ojeda, 2; J. Barceló, 2; P. Masia, 2; S. Díez, 0,75; F. García, 1; M. Sempere, 1; D. Pastor, 1; M. García, 1; J. Barceló, 2; B. Barceló, 2; G. Gasech, 0,75; Francisco Amorós, 3; M. Agulló, 1; A. Mendiola, 0,50; total, 49,05.

Málaga.—Varios compañeros, 10.

Sévilla.—Una pena de camaradas, 65,70.

Ponferrada.—Varios compañeros: F. Puente, 1,20; I. Pañeda, 1; L. Aguez, 2; D. Barredo, 2; A. Herrera, 1; L. Tascón, 1; J. Durán, 0,50; M. Rodríguez, 0,50; G. Pousa, 1; T. Pañeda, 1; total, 11,20.

Total general, 7.795,45 pesetas.

Teatro para el Pueblo "La Tribuna"

Esta entidad cultural celebrará asambleas de constitución hoy miércoles día 13 a las diez y media de la noche, en el domicilio del Fomento de las Artes, calle de San Lorenzo, 15, con el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de reglamento.
- 2.º Elección de cargos.

A continuación se proyectarán varios documentales de E. K. S. S. D. «La Tribuna (Teatro para el Pueblo)» se complace en invitar a todos sus afiliados y simpatizantes a este acto, que es gratuito.

Noticias varias

Izquierda republicana (Agrupación de Madrid).—El próximo sábado, a las diez de la noche, tendrá efecto en el domicilio social de esta Agrupación (Mayor, 6) la continuación de la asamblea extraordinaria suspendida el pasado día 12. A continuación se celebrará la asamblea general ordinaria del trimestre actual, con el orden del día anunciado.

Colegio de Odontólogos de la primera región.—El Colegio Oficial de Odontólogos de la primera región se reunirá en junta general extraordinaria próximo viernes, día 17, a las diez y media de la noche, en su domicilio social, Fernánfor, 4, para tratar del problema del instruismo en Odontología.

Veteranos de la República.—Se convoca a todos los afiliados de la Agrupación de Veteranos de la República a la asamblea ordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 17, a las once de la mañana, en el local social.

A nuestros suscriptores

Durante la presente temporada de verano, y hasta fin de octubre, serviremos EL SOCIALISTA, en cualquier punto de España, a los suscriptores que lo soliciten, sin aumento alguno en el precio corriente.

LOS REVESES DEL HITLERISMO

El fracaso del centenario de Heidelberg

La Alemania hitleriana anheló que el 50 aniversario de la fundación de la Universidad de Heidelberg fuese un gran acontecimiento internacional, una magnífica fiesta del espíritu. Con ese propósito fueron enviadas a todas partes invitaciones para asistir, en la vieja ciudad romántica, a la conmemoración de la creación de tan histórico centro de cultura. Si el régimen nazi fuera capaz de discurrir, lo acontecido ahora debiera enseñar el alcance del golpe asestado por el hitlerismo al prestigio internacional de Alemania.

El centenario del centenario de Heidelberg ha sido, en efecto, considerable y los universitarios de camisa parda asistieron poco menos que en familia a una ceremonia lamentable. Véase la lista de las Universidades extranjeras que se negaron a ir a la conmemoración.

De Inglaterra se negaron a ir Oxford, Cambridge, Sheffield y Birmingham; de Holanda no acudieron Amsterdam ni Leiden; de Suecia no acudió Lund; de Noruega, Oslo; de los Estados Unidos, Virginia, Yale y algunas más.

Las Delegaciones enviadas por Viena, Budapest, Zurich y algunas otras Universidades de segundo orden no podían consolar al tercer Reich de tantas ausencias lústras, que eran para él otros tantos desaires.

Podría formarse un volumen con las declaraciones hechas acerca del caso por los intelectuales extranjeros. Citamos dos solamente, primero, la del profesor Gilbert Murray, quien dijo: «Aprobado totalmente la decisión de nuestras autoridades universitarias, porque la Universidad de Heidelberg ha despedido a cuarenta y cuatro profesores, ya a causa de sus

opiniones liberales, ya en razón de su origen judío.» El profesor Brierley, de Oxford, se expresó así: «Las Universidades alemanas se han colocado al margen de la comunidad internacional de las Universidades.»

Recordamos también una frase tomada de una carta dirigida a «The Times» en febrero último por mister Robertson, profesor en Birmingham: «Lo que sucede en Alemania es un ataque brutal contra los fundamentos de la vida científica.»

Los juicios transcritos no son injustos en modo alguno. Es preciso hacer constar la degeneración, la degradación de la cultura germánica bajo la influencia de la ideología racista. He aquí una prueba entre mil: el profesor alemán Philip Lenard —que obtuvo el premio Nobel de Física en 1905— publicó hace poco en Múnich el primer tomo de los cuatro que comprendían una obra suya, titulada «La Física alemana». En el prólogo del libro salvaba el antiguo profesor de Heidelberg la enorme diferencia que, según él, existe entre la Física alemana y las demás, y arremete bruscamente contra «la Física judía», como representante «más famoso es el judío "puritano" Alberto Einstein». Y remata el clavo escribiendo esta frase monumental: «La Física judía es una degeneración de la verdadera Física, de la Física aria.»

El libro lo dedica el autor al ministro del Interior, doctor Frick. Inmediatamente después del trabajo comienza el tratado de «Medicina aria».

No puede menos de indignar el servilismo en que han caído en Alemania algunos intelectuales contra el clero, que no se avergüenzan de proclamar la fe en la gracia en aras de una dictadura zafia y bestial.

La condesa de Covadonga quiere divorciarse para poder hacer una vida normal

Y por lo que se dice, el conde quiere divorciarse para casarse con una modelo

LA HABANA, 14.—La condesa de Covadonga ha declarado a United Press que su abogado retirará las alegaciones que ha hecho su marido en su demanda de divorcio. Confía en ganar el pleito, y entonces presentará su demanda de divorcio o de anulación de matrimonio.

Dijo que se casó con el conde porque le quería y sin que nada significara para ella el título del que había de ser su marido. En 1934 empezó a darse cuenta de que la unión entre ellos era imposible y de que la boda había sido un error.

Añade la condesa que durante las enfermedades de su marido lo ha atendido, como pueden atestiguarlo los médicos.

El tanto y los divorcios no han significado nada para ella, y se sienten alguna actividad social, eran de la propia iniciativa del conde.

Se duelen de que su marido no finja basado su demanda en la incompatibilidad de caracteres, que, por lo menos, hubiera sido una razón verdadera.

Ha terminado diciendo que sólo desea su libertad y volver a una vida normal con su familia y sus amistades.—(United Press.)

VIDA MUNICIPAL

La Comisión de Hacienda y otras notas de interés

En la sesión celebrada ayer por la Comisión de Hacienda se despacharon numerosos asuntos de trámite.

Con relación a un expediente para instalar señales luminosas se acordó no realizar habilitación de crédito y llevar al presupuesto del año próximo las 23.575,50 pesetas que importará la instalación.

En virtud de un oficio remitiendo copia de instancias a llevar en armonía con orden ministerial de 20 de noviembre último, se acordó gestionar el ingreso del 22 por 100 sobre la contribución industrial que corresponden al Ayuntamiento por certificación de obras realizadas por las contratas.

Se acordó, a propuesta de Sabarrit, un plazo hasta fin de ejercicio para terminar el plano parcelario relacionado con la matrícula gráfica del arbitrio sobre solares sin edificar.

Se prorrogó por este año el concierto celebrado con la Sociedad de alquiladores de carruajes de lujo.

Y varias solicitudes de entidades de diversa índole en demanda de subvenciones fueron denegadas por la Comisión.

La Cámara de Comercio y las obras municipales.

La Cámara de Comercio acudió al Ayuntamiento en solicitud de que las obras municipales que han de ejecutarse mediante subasta no se adjudiquen en grandes bloques, como tiene acordada la Corporación.

En la sesión del viernes se acordó, seguramente, así lo propone la Comisión de Fomento, que sea denegada la solicitud de referencia, y es de esperar que el Ayuntamiento se pronuncie por la negativa.

El Municipio en el Gabinete de Accesos y Extrarradio.

Otra de las propuestas que van a la sesión del viernes procede de la Comisión de Ensanche, y se refiere a que el Ayuntamiento solicite del ministerio de Obras públicas se conceda al Municipio una representación para intervenir, en unión del Gabinete de Accesos, en el desarrollo de los planes de urbanización y expropiación a que da lugar la aplicación de lo dispuesto por la ley de 18 de junio anterior.

Dos propuestas de nuestra minoría.

Lleva nuestra minoría a la indicada sesión, entre otras, dos propuestas interesantes.

Una para que se expropiara la huerta adosada al convento de Santa Isabel, al objeto de poder regularizar la calle del Doctor Fourquet, urbanizar una parte de la de Santa Isabel y construir un Grupo escolar con el mayor número de secciones.

La otra se refiere a la apertura de una puerta al final de la calle de Julián Gayerre para dar entrada al Retiro a los vecinos de aquellas barriadas.

En favor de los niños de Pasajes

Debido a la prolongación de la huelga de los pescadores de Pasajes y la de los obreros de la Casa Omega, de Rentería, ambas sin próxima solución, la Asociación pro Infancia Obrera, velando siempre por el bienestar de los niños, hace un llamamiento a todos los trabajadores y personas de sentimientos generosos y altruistas de la provincia de Guipúzcoa para que tomen en sus casas a los hijos de estos compañeros mientras duren los conflictos antes señalados.

Las inscripciones se hacen en Eibar, Tolosa, Irún y Rentería, en la Casa del Pueblo; en Hernani, en el Centro Republicano; en San Sebastián, en Embeltrán, 2, primero, de siete a nueve de la noche, los días laborables, donde funcionan los Comités pro Infancia Obrera.

En las localidades donde todavía no existe dicha Asociación se interpondrán en el Comité Ejecutivo de la U. G. T. Asimismo, los que quieran aportar sus donativos (ropas nuevas o metales), a los mencionados Comités, y los comités de la Asociación femenina contra la guerra y el fascismo, de Pasajes Ancho.—El Comité provincial.

Sdad. A. Cooperativa ALFA

PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MÁQUINAS DE COSER



Garantía absoluta de funcionamiento

La más alta calidad de materiales

Piezas de recambio a disposición de todos los compradores

Ventas al contado y a plazos

Agentes y representantes en toda España

CATALOGOS GRATIS

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales

MÁQUINA DE COSER ALFA

EIBAR :: GUIPÚZCOA :: ESPAÑA

Depósito y oficinas en MADRID: BARQUILLO, 25 moderno :: Teléfono 14349

Pastillas KLAM

curan la TOS

per fuerte y crónica que sea

¡PROBADLAS!

La primera caja convence

Solo cuesta TRES REALES

LOS DEPORTES

LA XXX VUELTA CICLISTA A FRANCIA

En el Galibier, Ezquerro y Berrendero ocuparon los dos primeros lugares.--La etapa la ganó el holandés Middelkamp, ganando al sprint a un grupo en el que estaban Ezquerro y Berrendero.--Han abandonado, entre otros ases, Speicher y Romain Maes.--Por naciones, el equipo Luxemburgo-España, en segunda posición

(Del enviado especial de Noli Sport.)

GRENOBLE, 14.—Otra montaña que ha caído ante el fiero pedaleo de los españoles Ezquerro y Berrendero. Han sabido cumplir su palabra. Todavía restaban detractores que pensaban que un R. Maes o un Vervaecke y hasta un Goasmat podrían arrancar esta terrible supremacía a la pareja de trepadores mencionada. Pero se ha presentado enseguida la ocasión de demostrar de modo contundente que lo que se decía, y hasta el momento se había llevado a cabo, era una expresión justa de la realidad. El Galibier, el famoso monte, el más difícil de cuantos hay en esta carrera, ha sido para los dos hispanos cosa fácil de salvar. Ezquerro y Berrendero, en las dos primeras posiciones; pero no logrado esto después de competida y reñida lucha con los rivales. No. Hubo pequeñas resistencias, corredores que no se doblegaban fácilmente por las buenas a dejar solos a estos hombres sin antes probar suerte. Todo inútil. Para Ezquerro y Berrendero no había dificultades. Daban la impresión de realizar similar esfuerzo al que los Danneels, Speicher y otros realizan en su marcha por el terreno falto de desniveles. El vicaíno, colocado en buena posición durante la subida imponente del Télégrafo, mantuvo su lugar hasta que se enfrentó con el gigante de la montaña, como se acostumbra denominar a El Galibier. Dejó pasar unos kilómetros—pocos—, y cuando ya en cabeza marcha Goasmat y poco detrás su compatriota Berrendero los hombres más salientes en esto de las escaladas, forzó la marcha, y con una sencillez verdaderamente asombrosa, fue ganando metros; aquello parecía no tener dificultades para el norteño. Cuanto más abrupto y escarpado era el terreno, con más rapidez se deslizaba su máquina. Tras de él, el camino quedaba sembrado de competidores que debían renunciar a la lucha, que en verdad no era tal, ya que empesarse en la contienda contra un enemigo declaradamente superior era cosa verdaderamente estéril.

Su marcha era arrolladora, impresionante. La gran masa de gente que en mayor cantidad que años anteriores agudió a lo alto de este col, prorrumió en fuertes aplausos cuando la máquina del vasco pasó por la cima. Los miles de personas abandonaron el espectáculo, que hasta a aquel momento se había estado disfrutando, para acercarse a contemplar el espectáculo. El vicaíno, como premio a aquella formidable labor de un extranjero, pero que en aquel momento era el héroe de una prueba, pues había salvado con una superioridad verdaderamente abrumadora el obstáculo que, por considerarse el más difícil, es el que más atrae la atención de los millares de franceses y aficionados de otras nacionalidades que por su situación geográfica se pueden permitir el lujo de presenciar esta etapa.

Rotundidad en la victoria. El plebiscito llevado a cabo por el "Auto" entre corredores y técnicos, y que ha dado el triunfo, por votación, a Ezquerro como rey de la montaña, se va cumpliendo. El ha manifestado de modo que no ofrece dudas que no se esforzará en terrenos donde no haya recompensa en puntuación. El cree que su papel es conseguir la victoria en el Premio de la Montaña, y a consecuencia dedicará todos sus esfuerzos. No es que con esto vaya a despreciar las ocasiones que se presenten, como consecuencia de lo anterior, para beneficiarse y beneficiar a su equipo en la clasificación; pero que, como actuación base, resalta la de que su principalísimo papel no puede estar en otro sitio que en el terreno montañoso.

BUEN DIA PARA ESPAÑOLES Y LUXEMBURGUESES

La figura de la etapa ha quedado claramente dibujada. Detrás de él, todos sus compañeros de grupo han quedado como los buenos. Elogios similares se pueden hacer en favor de Julián Berrendero. Se comorotó bravamente el neófito. En la subida al famoso Galibier estuvo inteligente. Se dio cuenta de que cuando ya Ezquerro iba en posición destacada a su rueda se pegaron varios trepadores decentitos. Consideró que si continuaba dando estirones ello no serviría para otra cosa, sino para acortar la distancia entre los enemigos y su compatriota, y decidió por cortar la marcha. Luego, cuando las posiciones estuvieron aclaradas y era punto menos que imposible el que el vicaíno pudiese ser sobrepasado por nadie, fue dejando atrás a cuantos hasta aquel momento le habían acompañado. Su último rival fue Goasmat, que también tuvo que sucumbir. El turista francés demostró que era buen trepador, pero no pudo cumplir su promesa de que el ganador en el Galibier sería él; ¡Mucho enemigo en los españoles!

¿Y qué se puede decir de Cañardo? El navarro estuvo magnífico. El no es hombre tan fácil en las pendientes. Es un trepador discreto; pero, frente a sus compatriotas españoles, no resiste la comparación. Llegó al Galibier con bastante retraso. Luego, en la más fácil subida del Lautaret, se fue colocando mejor, y camino de Grenoble imitó en su marcha local al galo Archambaud. En actitud similar a éste y su compatriota Magne, se lanzó cuesta abajo a la raza de cuantos le precedían. Ganó numerosos puestos y, además, pudo demostrar cuán justos son los elogios que a su excelente clase de routier se le dedican en España. Nos impresionó tanto como el fiero Archambaud, que más que un corredor parecía, en su marcha hacia el fin de la carrera, un ser extraño al que elementos desco-

nocidos le dieran velocidad. Daba miedo verle tumbado abajo con aquel arroyo. Y casi a la misma altura estuvo el de Ollite. Muchos puestos ganó y, además de esto, logró el sumar tantos de optimismo a la ya excelente labor de los mencionados anteriormente.

Como siempre, dentro de un plano modesto, pero cumplidor como los buenos, Emiliano Alvarez. Cada día mejora en su clasificación. Es el buen candidato que lo que se decía, y hasta el momento se había llevado a cabo, era una expresión justa de la realidad. El Galibier, el famoso monte, el más difícil de cuantos hay en esta carrera, ha sido para los dos hispanos cosa fácil de salvar. Ezquerro y Berrendero, en las dos primeras posiciones; pero no logrado esto después de competida y reñida lucha con los rivales. No. Hubo pequeñas resistencias, corredores que no se doblegaban fácilmente por las buenas a dejar solos a estos hombres sin antes probar suerte. Todo inútil. Para Ezquerro y Berrendero no había dificultades. Daban la impresión de realizar similar esfuerzo al que los Danneels, Speicher y otros realizan en su marcha por el terreno falto de desniveles. El vicaíno, colocado en buena posición durante la subida imponente del Télégrafo, mantuvo su lugar hasta que se enfrentó con el gigante de la montaña, como se acostumbra denominar a El Galibier. Dejó pasar unos kilómetros—pocos—, y cuando ya en cabeza marcha Goasmat y poco detrás su compatriota Berrendero los hombres más salientes en esto de las escaladas, forzó la marcha, y con una sencillez verdaderamente asombrosa, fue ganando metros; aquello parecía no tener dificultades para el norteño. Cuanto más abrupto y escarpado era el terreno, con más rapidez se deslizaba su máquina. Tras de él, el camino quedaba sembrado de competidores que debían renunciar a la lucha, que en verdad no era tal, ya que empesarse en la contienda contra un enemigo declaradamente superior era cosa verdaderamente estéril.

Su marcha era arrolladora, impresionante. La gran masa de gente que en mayor cantidad que años anteriores agudió a lo alto de este col, prorrumió en fuertes aplausos cuando la máquina del vasco pasó por la cima. Los miles de personas abandonaron el espectáculo, que hasta a aquel momento se había estado disfrutando, para acercarse a contemplar el espectáculo. El vicaíno, como premio a aquella formidable labor de un extranjero, pero que en aquel momento era el héroe de una prueba, pues había salvado con una superioridad verdaderamente abrumadora el obstáculo que, por considerarse el más difícil, es el que más atrae la atención de los millares de franceses y aficionados de otras nacionalidades que por su situación geográfica se pueden permitir el lujo de presenciar esta etapa.

Rotundidad en la victoria. El plebiscito llevado a cabo por el "Auto" entre corredores y técnicos, y que ha dado el triunfo, por votación, a Ezquerro como rey de la montaña, se va cumpliendo. El ha manifestado de modo que no ofrece dudas que no se esforzará en terrenos donde no haya recompensa en puntuación. El cree que su papel es conseguir la victoria en el Premio de la Montaña, y a consecuencia dedicará todos sus esfuerzos. No es que con esto vaya a despreciar las ocasiones que se presenten, como consecuencia de lo anterior, para beneficiarse y beneficiar a su equipo en la clasificación; pero que, como actuación base, resalta la de que su principalísimo papel no puede estar en otro sitio que en el terreno montañoso.

BUEN DIA PARA ESPAÑOLES Y LUXEMBURGUESES

La figura de la etapa ha quedado claramente dibujada. Detrás de él, todos sus compañeros de grupo han quedado como los buenos. Elogios similares se pueden hacer en favor de Julián Berrendero. Se comorotó bravamente el neófito. En la subida al famoso Galibier estuvo inteligente. Se dio cuenta de que cuando ya Ezquerro iba en posición destacada a su rueda se pegaron varios trepadores decentitos. Consideró que si continuaba dando estirones ello no serviría para otra cosa, sino para acortar la distancia entre los enemigos y su compatriota, y decidió por cortar la marcha. Luego, cuando las posiciones estuvieron aclaradas y era punto menos que imposible el que el vicaíno pudiese ser sobrepasado por nadie, fue dejando atrás a cuantos hasta aquel momento le habían acompañado. Su último rival fue Goasmat, que también tuvo que sucumbir. El turista francés demostró que era buen trepador, pero no pudo cumplir su promesa de que el ganador en el Galibier sería él; ¡Mucho enemigo en los españoles!

¿Y qué se puede decir de Cañardo? El navarro estuvo magnífico. El no es hombre tan fácil en las pendientes. Es un trepador discreto; pero, frente a sus compatriotas españoles, no resiste la comparación. Llegó al Galibier con bastante retraso. Luego, en la más fácil subida del Lautaret, se fue colocando mejor, y camino de Grenoble imitó en su marcha local al galo Archambaud. En actitud similar a éste y su compatriota Magne, se lanzó cuesta abajo a la raza de cuantos le precedían. Ganó numerosos puestos y, además, pudo demostrar cuán justos son los elogios que a su excelente clase de routier se le dedican en España. Nos impresionó tanto como el fiero Archambaud, que más que un corredor parecía, en su marcha hacia el fin de la carrera, un ser extraño al que elementos desco-

no el sentimiento españolista hubiera dictado, marchó junto con el masajista Laizon a obsequiar, en señal de gracias, a las enfermeras del Hospital de Grenoble, establecimiento sanitario en el que el vicaíno estuvo asistido. Era justo esta acción de gracias.

LO QUE FUE LA ETAPA AIX-LES-BAINS-GRENOBLE.—ANIMACION EN LA SALIDA

GRENOBLE, 15.—Como ayer era fiesta—aniversario de la toma de la Bastilla—y no se trabajaba en ninguna de las oficinas, fábricas y talleres de Aix-les-Bains, como en el resto de Francia, fueron muchos millares los aficionados que se encontraron, en la hora de la partida de los corredores, en el lugar ad hoc y tributaron sus aplausos a los corredores participantes en esta XXX Vuelta de Francia.

Se inició la carrera a las siete y media de la mañana. A las bajas ya conocidas hubo de agregarse la del turista Fournier.

A poco de pasar las afueras de la ciudad, el belga Romain Maes escapa y se coloca a la cabeza de todos los ciclistas, en compañía del holandés Middelkamp. Pero el intento de escapar se frustra, y de ello se encargan Speicher y el maillot amarillo.

DOS ABANDONOS DE IMPORTANCIA

Cuando los corredores pasan por Chambéry, son objeto de aclamaciones de la multitud, que, situada en balcones engalanados, terrazas, cafés y las calles, esperan su paso.

A la salida de Aigueclere, a 52 kilómetros de la meta de partida, en un lugar próximo a donde el año pasado fue atropellado Magne, el francés Speicher sufre un accidente similar. Resulta con lesiones en la rodilla, y tiene que abandonar la carrera.

El percance acaba de desmoronarse a su compañero Mitouard, quien asimismo se retira de la carrera.

EL TELEGRAFO, A LA VISTA

Romain Maes, en quien se aprecian claras señales de fatiga, intenta, no obstante, hacer un esfuerzo sobrehumano y procura despegarse. Lo consigue, y en Saint-Michel de Maurienne, 94 kilómetros de carrera, ya va en primer puesto. Persiste en su esfuerzo, y perseguido de cerca por el austriaco Max Bulla, logra enfrentarse al primero con la ascensión del Télégrafo.

A medida que la cuesta avanza, la labor es más penosa para el belga; pero aunque está casi aniquilado, no cede en sus propósitos, pues él confía en que si se destaca en el Télégrafo, podrá aumentar su ventaja en el descenso y beneficiarse en el ascenso del Galibier, monte puntuable para el gran premio de la montaña.

El belga, en un esfuerzo definitivo, consigue atravesar el primero la cima del Télégrafo, y el público, que se da cuenta del estado físico del corredor, le premia con una expresión clara de su admiración, vitores y ovaciones.

El segundo en pasar por el Télégrafo es Goasmat, casi pegado a la rueda del belga. Dos minutos más tarde lo hacen Silver Maes, Ezquerro, Berrendero, Pierre Clemens, Vervaecke y Amberg, y a dos minutos cuarenta y seis segundos, Archambaud, Kint, Matias Clemens, Vanoverbergh y Middelkamp.

UNA VELOCIDAD ENDIABLADA

En el descenso hacia Valloire, los corredores se lanzan a una velocidad vertiginosa. Romain Maes no cede en sus intentos, y en el fuerte tren que se desarrolla alternan con éxito los españoles Ezquerro y Berrendero.

EZQUERRA, EL AS DE LA MONTAÑA

Varios kilómetros de llanura, y en seguida se inicia la ascensión al Galibier. No tarda en hacer su aparición en escena el español Federico Ezquerro, quien, sin darle importancia y con notoria facilidad, empieza a adelantarse a cuantos corredores encuentra en su camino, y pronto pasa a ocupar el puesto de conductor del grupo. Se destaca y sigue solo hacia las alturas. El único en condiciones de darle la batalla es su compañero el madrileño Berrendero; pero éste, consciente de lo que puede beneficiarse a los demás una lucha con Ezquerro, deja al vicaíno que siga solo hacia las cumbres nevadas, en donde le espera una multitud entusiasmada, que aclama al español cuando pasa solo por la cúspide del Galibier.

El segundo es Julián Berrendero, a 3 m. 11 s. de su compañero. Goasmat pasa a 4 m. 7 s.; Amberg, a 4 m. 55 s.; Silver Maes, a 4 m. 15 s.; Gianello, a 5 m. 21 s.; a 5 m. 45 s., los hermanos Clemens; a 8 m. 45 s., Vervaecke y Archambaud, y a 9 m., Middelkamp, R. Maes, Mersch y Galateau.

Pasado el Galibier es el Lautaret, otro monte de menos importancia y no puntuable. Los españoles, a pesar de que no ponen ya gran interés en conservar su posición en este monte, pasan también en primera posición. Berrendero pasa a 3 m. 55 s. del vicaíno, y luego, con diversos intervalos, pasan Archambaud, Maes, Goasmat y Amberg en un grupo. Gianello y Clemens, juntos; luego, Vervaecke, y a continuación, Emiliano Alvarez, Middelkamp, Cloarey A. Van Schandell.

EL DURO DESCENSO HACIA GRENOBLE

Esta nueva bajada también se hace a fantástica velocidad. Las caídas peligrosas se suceden, y la más grave la sufre el turista Gianello, quien se produce heridas en la cabeza y tiene que retirarse de la carrera.

El maillot amarillo, Mauricio Archambaud, el único corredor francés en forma, fuerza cada vez más el tren y se rueda como bólidos, pues son varios los corredores que aguantan su marcha. Unos kilómetros antes de la meta de Grenoble alcanzan a Ezque-

rra. A los corredores que ocupan la cabeza se une el turista Berty, que por ser natural de la localidad donde termina la etapa, tiene gran interés en figurar entre los primeros. El paquete de ases llega al nuevo velódromo de Grenoble, donde el juez de pista detiene a los corredores y les hace dar dos vueltas al velódromo para hacer la clasificación.

Triunfa el holandés Middelkamp y Archambaud protesta, por considerar que Berty le empujó en el sprint en que se adjudicó la etapa.

PEQUEÑOS DATOS SOBRE LA ETAPA DE HOY

Se ha cambiado el recorrido de esta octava etapa. El año pasado se corría desde Grenoble a Gap, y de aquí a Digne; pero por las pocas condiciones que reúne el pequeño pueblo de Gap para acoger a una caravana tan numerosa como es la de corredores y seguidores de la Vuelta a Francia, ha obligado a los organizadores a cambiar el recorrido. Ahora irán desde Grenoble a Briançon.

La primera parte de la carrera no tiene interés, pero enseguida se presenta, pasado Vieille, el col de Lafrey, subida de escasa altura—925 metros—pero de no fácil acceso por lo elevado de su porcentaje. Únicamente tiene siete kilómetros, pero son duros y terriblemente agotadores. Se desciende unos kilómetros, y luego se marcha hasta Aux Terrasses, que está a 800 metros. Unos toboganes, y se pasa por Cors a 63 kilómetros de carrera. Bazaques, a 950 metros de altura, y el col Bayar, de 1.246 metros. Únicamente es puntuable el Lafrey. Seguidamente el descenso a Gap, tomando luego el camino que conduce a Briançon. En la iniciación de la etapa se cubren al menos de los últimos kilómetros de la etapa Aix-les-Bains-Grenoble. El kilometraje total es de 194.

El año pasado la ganó Aerts, seguido de Ruzzi, que fue el primero en el Lafrey; a 1'6, S. Maes; a 1'11, Camusso; a 2'7, Vervaecke; Cardona, a 5'20, y Prior, a 5'35.

Los españoles se clasificaron mal. Tenían reciente la desgracia ocurrida a su compañero y corrieron impresionados por el suceso. Prior se clasificó el 53; Demetrio, el 56; Cardona, el 58; Bacher, el 62; Alvarez, el 63.

En el año 1934, Vicente Trueba ascendió en primera posición el Lafrey. Tras él, Ezquerro, a 1'40 minutos, y a continuación Morelli, S. Maes, Martano y Vervaecke.

La etapa fue para Speicher. Trueba se colocó en el octavo lugar y Cañardo el 12. Ezquerro y Montero quedaron, respectivamente, el 21 y el 34.

En la clasificación general, Cañardo el 9, Trueba el 12 y Ezquerro el 19.

LOS PRIMEROS PUESTOS DE LA CLASIFICACION DE LA ETAPA AIX-LES-BAINS-GRENOBLE (229 KILOMETROS) Y COLOCACION DE LOS ESPAÑOLES

- 1, Middelkamp (Holanda), 8-32-2. 2, Archambaud (Francia). 3, Lech (turista). 4, Berty (turista). 5, Mathias Clemens (Luxemburgo). 6, Goasmat (turista). 7, S. Maes (Bélgica). 8, Pierre Clemens (Luxemburgo).

Salto de palanca: José María Illana y Peñafiel.

Salto de trampolín: Martínez Domingo y Carlos Ornat.

Water-polo: José Núñez Coronil, Jesús Vázquez, Ortiz, Gonzalo Moreno, José Díez y Estanislao Eslava.

Señorías.—100, 400 metros libres y 3 x 50 estilos: Carmen Ramos. 100 metros espalda: Josefina Pérez Arias. 200 metros braza y 3 x 50 estilos: Dolores García. 100 metros libres, 100 metros espalda, 3 x 50 estilos y 50 metros libres infantil niñas: Margarita Rosés. Infantiles: 50 metros libres: Antonio Cintora, F. Ferreiros y Tiburcio Heras.

Los ciclistas de la Olimpiada Popular. Se ruega a todos los seleccionados de ciclismo que han de acudir a la Olimpiada Popular de Barcelona se pasen por este Comité (San Lorenzo, número 15, Fomento de las Artes), si jueves o el viernes, a las ocho de la noche, para hacerles entrega de los premios y comunicables las condiciones en que se han de desplazar a Barcelona.

Excursionismo

Grupo Alpino de Salud y Cultura. Este grupo celebrará una excursión el domingo día 10 al Puerto de León y Fonría (marcha de regularidad), puntuable para el trofeo "Ocotubres". Se reciben las inscripciones hasta el viernes 17 en su domicilio social, calle de Piamonte, 7, bajo de recha.

El punto de partida será de la Gran Via, frente a Sepu, a las seis y media de la mañana.

Noticiero

Campeonato ciclista de Prensa. Continúan con gran entusiasmo los preparativos para este Campeonato. También continúan recibiendo ofrecimientos y premios de entidades y personalidades que aumentan el interés de la prueba.

A las dos listas de premios ya publicadas podemos agregar hoy la relación siguiente:

Ministro de Obras públicas, 25 pesetas; Unión Radio, 75; Hispano Fox Film, 50; Velo Club Portillo, 15; United Press, 10; Revista "Peñal", 10; gobernador de Madrid, una copa; director general de Seguridad, una copa; Casa de Valencia, una copa; Asociación de la Prensa, un magnífico estuche de cartera, petaca y monedero; don Leopoldo Icher, un cambio de velocidades Simplex y un manillar de duraluminio Alex; don Domingo Agustín, un par de zapatos de ciclista y un juego de cacharras y portacacharras; Casa Carmona, dos faroles con pila; don Joaquín Esnaza (ex campeón ciclista de Prensa), un huevo sorpresa; Casa Candela, equipo ciclista (jersey, culotte, gorra y guantes).

Al publicarse esta lista son varios los ofrecimientos que ha recibido este Comité organizador, por lo que es de esperar se llegue a conseguir un lote de premios superior al de años anteriores.

Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA

200 metros libres relevos: F. Martínez Campos y Fernando Fuentes. 200 metros libres relevos y 3 por 100 estilos: Félix Jiménez y Manuel Verdegay. 110 metros, 200 braza y 3 x 100 estilos: Luciano Alió. 100 metros espalda y 3 x 100 estilos: Aguayo. 100 metros espalda: F. Ramos. 400 metros libres y water-polo: Alvaro Lagarde y José Luis Bardají. 1.500 metros libres y water-polo: Pedro de la Torre y Juan Bardají. 200 metros braza: Antonio Raquero. 100 metros libres: Ugarte.

9, JULIAN BERRENDERO (España). 10, FEDERICO EZQUERRA (España). 11, Vervaecke. 12, Magne, todos en el mismo tiempo que el primero. 24, MARIANO CASARDO (España). 35, EMILIANO ALVAREZ (España).

Al retirarse los jueces del control no habían llegado el español Salvador Molina y el yugoslavo Abulnar. Y han abandonado Kijewski-Roth, Fournier (no presentados), y Speicher, Mitouard, Gianello, R. Maes, Chavard, Danneels, Theerlynck, Dunder y Oblinger.

LOS PRIMEROS PUESTOS DE LA CLASIFICACION GENERAL DESPUES DE LA SEPTIMA ETAPA

- 1, Mauricio Archambaud (Francia), 48 h. 23 m. 22 s. 2, Silver Maes (Bélgica), 47-27-44. 3, Pierre Clemens (Luxemburgo), 48-28-54. 4, Antonin Magne (Francia), 48-29-19. 5, Felcein Vervaecke (Bélgica), 48-30-27. 6, Robert Wierincx (Bélgica), 48-33-24. 7, Mathias Mersch (Luxemburgo), 48-33-14. 8, Arsene Mersch (Luxemburgo), 48-35-28. 9, Leo Amberg (Suiza), 48-43-18. 10, Marcel Kint (Bélgica), 48-47-41. 11, Martailou (turista), 48-48-43. 12, Vanoverbergh (Bélgica), 48-49-13. 17, MARIANO CASARDO (España), 48-54-08. 20, JULIAN BERRENDERO (España), 49-9-13. 31, FEDERICO EZQUERRA (España), 49-9-46. 40, EMILIANO ALVAREZ (España), 49-36-49.

CLASIFICACION POR NACIONES

- 1, Bélgica (Silver Maes, Vervaecke y Wierincx), 145 h. 30 m. 25 s. 2, Luxemburgo-España (P. y M. Clemens y Mersch), 145-37-36. 3, Francia (Archambaud, Magne y Le Groves), 145-42-14. 4, Holanda (A. y T. Van Schendel y Middelkamp), 147-14-17. 5, Suiza (Amberg, Egli y Heimann), 147-25-40. 6, Alemania (Funte, Heide y Haendel), 151-21-18. 7, Austria (Max Bulla y Thallinger), 154-41-55. 8, Yugoslavia (Grgac), 157-25-3.

CLASIFICACION DEL PREMIO DE MONTAÑA DESPUES DE LOS TRES PUERTOS PUNTUALES RECORRIDOS

- 1, FEDERICO EZQUERRA, 30 puntos; 2, JULIAN BERRENDERO, 27; 3, Silver Maes, 14; 4, Pierre Clemens, 12; 5, Neuvillat y Amberg, 11; 6, Goasmat, 10; 7, Vervaecke y Lech, 7; 8, Kint y Walle, 6; 9, P. Clemens y Magne, 3; 10, A. Van Schendel, 2; 11, Archambaud, 1.

Salto de palanca: José María Illana y Peñafiel.

Salto de trampolín: Martínez Domingo y Carlos Ornat.

Water-polo: José Núñez Coronil, Jesús Vázquez, Ortiz, Gonzalo Moreno, José Díez y Estanislao Eslava.

Señorías.—100, 400 metros libres y 3 x 50 estilos: Carmen Ramos. 100 metros espalda: Josefina Pérez Arias. 200 metros braza y 3 x 50 estilos: Dolores García. 100 metros libres, 100 metros espalda, 3 x 50 estilos y 50 metros libres infantil niñas: Margarita Rosés. Infantiles: 50 metros libres: Antonio Cintora, F. Ferreiros y Tiburcio Heras.

Los ciclistas de la Olimpiada Popular. Se ruega a todos los seleccionados de ciclismo que han de acudir a la Olimpiada Popular de Barcelona se pasen por este Comité (San Lorenzo, número 15, Fomento de las Artes), si jueves o el viernes, a las ocho de la noche, para hacerles entrega de los premios y comunicables las condiciones en que se han de desplazar a Barcelona.

Excursionismo

Grupo Alpino de Salud y Cultura. Este grupo celebrará una excursión el domingo día 10 al Puerto de León y Fonría (marcha de regularidad), puntuable para el trofeo "Ocotubres". Se reciben las inscripciones hasta el viernes 17 en su domicilio social, calle de Piamonte, 7, bajo de recha.

El punto de partida será de la Gran Via, frente a Sepu, a las seis y media de la mañana.

Noticiero

Campeonato ciclista de Prensa. Continúan con gran entusiasmo los preparativos para este Campeonato. También continúan recibiendo ofrecimientos y premios de entidades y personalidades que aumentan el interés de la prueba.

A las dos listas de premios ya publicadas podemos agregar hoy la relación siguiente:

Ministro de Obras públicas, 25 pesetas; Unión Radio, 75; Hispano Fox Film, 50; Velo Club Portillo, 15; United Press, 10; Revista "Peñal", 10; gobernador de Madrid, una copa; director general de Seguridad, una copa; Casa de Valencia, una copa; Asociación de la Prensa, un magnífico estuche de cartera, petaca y monedero; don Leopoldo Icher, un cambio de velocidades Simplex y un manillar de duraluminio Alex; don Domingo Agustín, un par de zapatos de ciclista y un juego de cacharras y portacacharras; Casa Carmona, dos faroles con pila; don Joaquín Esnaza (ex campeón ciclista de Prensa), un huevo sorpresa; Casa Candela, equipo ciclista (jersey, culotte, gorra y guantes).

Al publicarse esta lista son varios los ofrecimientos que ha recibido este Comité organizador, por lo que es de esperar se llegue a conseguir un lote de premios superior al de años anteriores.

Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA

200 metros libres relevos: F. Martínez Campos y Fernando Fuentes. 200 metros libres relevos y 3 por 100 estilos: Félix Jiménez y Manuel Verdegay. 110 metros, 200 braza y 3 x 100 estilos: Luciano Alió. 100 metros espalda y 3 x 100 estilos: Aguayo. 100 metros espalda: F. Ramos. 400 metros libres y water-polo: Alvaro Lagarde y José Luis Bardají. 1.500 metros libres y water-polo: Pedro de la Torre y Juan Bardají. 200 metros braza: Antonio Raquero. 100 metros libres: Ugarte.

MOVIMIENTO OBRERO

REUNIONES

Artes Blancas (Sección Galleteros). Ha celebrado asamblea general extraordinaria esta Sección, aprobándose las peticiones formuladas por el Comité a varias fábricas. Se concedió un voto de confianza a dicho Comité para presentar el nuevo contrato de trabajo dentro de la mayor brevedad. Se acordó hacer un donativo de 100 pesetas para el monumento de los héroes de Asturias y 50 para las víctimas de Yeste, designándose a dos compañeros para que representen a la Sección en el homenaje que se ha de rendir a Asturias.

El de Metalúrgicos.—Todos los afiliados se pasarán hoy, miércoles, a las siete de la tarde, sin excusa de ningún género, por la Secretaría del Grupo, travesía de San Mateo, 15.

El de Artes Gráficas.—Se convoca, con carácter urgente, a una representación de los Comités de los Grupos Sindicales Socialistas de Artes Gráficas para mañana, jueves, a las ocho en punto de la noche, en nuestro domicilio social, Piamonte, 3, principal izquierda. Dado lo interesante de los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia de todas las representaciones.

El de Telégrafos.—Se convoca a todos los afiliados a la asamblea general que se celebrará el día 17, a las ocho de la noche, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo.

El de Auxiliarios de Farmacia.—Celebrará junta general mañana, día 16, a las once y media de la noche, en Piamonte, 2. Rogamos la máxima y puntual asistencia.

CONVOCATORIAS

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio.—Hoy miércoles, a las diez y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se celebrará junta general de este Sindicato (continuación de la anterior) para tratar el orden del día correspondiente. Se advierte a los compañeros que para entrar en el salón es imprescindible la presentación del carnet de afiliado en situación reglamentaria.

Denominados Municipales (Sección de Talleres).—Esta Sección celebrará mañana jueves, a las cinco y media de la tarde, junta general en el Círculo Socialista de La Latina-Inclusa, Rollo, 2.

Cooperativa de Obreros del Transporte Mecánico (Sección Taxis).—Se convoca a todos los afiliados a la cooperativa para que del día 16 al 21 del actual se pasen por nuestra Secretaría, Piamonte, 7, de diez de la noche a una de la madrugada, y de cinco de la tarde a ocho de la noche, para entregarles la cartilla de afiliado.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón terraza, a las siete de la tarde, Estudiantes a la Catalana. En el salón grande, a las diez de la noche, Trabajadores del Comercio. En el salón teatro, a las siete de la tarde, Encuadradores.

OTRAS NOTICIAS

Aviso a los trabajadores de la industria cinematográfica. El Comité del Sindicato General Cinematográfico (U. G. T.) pone en conocimiento de los trabajadores de la industria cinematográfica en general, y en particular a sus afiliados, que, merced a sus gestiones, ha sido nombrado, con la mayor urgencia, por el ministerio de Trabajo un Jurado mixto circunstancial, para discutir y aprobar las bases de trabajo elaboradas por este Sindicato.

Por lo que convoca a todos sus afiliados a asamblea general extraordinaria, para elegir los vocales obreros que han de formar parte de dicho Jurado mixto circunstancial, la cual se celebrará el próximo viernes, 17 del corriente, a las diez de la noche, en el salón de actos del Fomento de las Artes, San Lorenzo, número 15.

FEDERACIONES

La de Obreros del Papel y sus Derivados.—Ha celebrado esta Federación su reunión semanal ordinaria empezando por la aprobación del acta anterior y de la correspondencia recibida y cursada. Después el compañero Vélez manifiesta que hay tres Secciones que no han causado alta en la Unión, acordándose el darlas de alta seguidamente y escribir a la de Prat sobre el particular. Después manifiesta haberse recibido la Memoria para la reunión ordinaria del C. N. de la Unión, y la necesidad de hacer un estudio de todos los puntos que en ella se tratan, acordándose por tanto, que en la reunión del día 18 próximo, sólo se trate del estudio de la citada Memoria, y si hay algún asunto con carácter de urgencia. Sigue el compañero secretario dando cuenta de cómo le ha correspondido por sorteo el pertenecer a la Sección de Papel y Cartón, y se tomaron varios acuerdos en cuanto a su cotización, médico y farmacia se refiere. También se acordó el dirigir a las Secciones una Circular de carácter económico, y en la cual se aprovechará para plantearles lo referente al movimiento de afiliados, huelga de Prat de Llobregat, ayuda económica a estos compañeros y envío de dos delegados a Rusia para las próximas fiestas de noviembre, dándose con estas cuestiones por terminada la reunión.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón terraza, a las siete de la tarde, Estudiantes a la Catalana. En el salón grande, a las diez de la noche, Trabajadores del Comercio. En el salón teatro, a las siete de la tarde, Encuadradores.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes...
Provincias, trimestre...
25 ejemplares...
tas. pias.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

NOTA INTERNACIONAL

El color del nuevo 14 de julio

Este año han tenido las fiestas conmemorativas del 14 de julio, en París, un significado nuevo, aunque esperado: el de afirmación del poder del pueblo y la voluntad de llevar la República por cauces impracticados hasta ahora, un color confortador: el de las clases trabajadoras aclamando a su Gobierno con fervor desconocido; un color lleno de promesas: el rojo de los estandartes obreros que llevaban al centro de la capital de Francia el regocijo de triunfos recientes y de esperanzas bien fundadas; y una música nueva: "La Internacional", poniendo un fondo de sintonías a las marchas militares típicas francesas, inseparables del recuerdo de los tiempos llenos de calamidades de hace exactamente veintidós años.

Las fiestas conmemorativas del 14 de julio hablan ido perdiendo sabor y cordialidad para adquirir el corte cuadrado y vacío de los protocolos: desde hace años, el recuerdo de jornadas eminentemente populares se había declarado exclusivo de cabezas encasilladas, de pechos escudados tras la albuja almidonada de las faldas o los multicolores de cintas y medallas heroicas: era el patriotismo "standar" que las derechas quieren mantener y los trabajadores entender. Y es que el pueblo, el que trabaja y produce, que no entiende de protocolos ni de rígidas reverencias, y es patriota a su manera, no a la burguesa, estaba ausente, desinteresado; sin hosquedad, es cierto, pero sin afecto; en la actitud terrible del indiferente.

Este año la Francia oficial acudió al desfile de la mañana encuadrada por el interminable cordón de la gendarmería y todo el aparato armado; mas, por la tarde, el pueblo trabajador francés expresó su voluntad de consolidar lo logrado ya y de alcanzar las victorias que el futuro próximo le tiene reservadas. Un mar de banderas rojas — nos dicen las informaciones —, un oleaje de paños, bandadas de himnos proletarios, dieron carácter a la manifestación — a la doble manifestación — de ayer tarde.

El camarada León Blum, cuando, al final de la jornada, dirigió la palabra a la multitud y afirmó el propósito del Gobierno de realizar el programa del Frente popular antes de dar vacaciones a las Cámaras, tenía una firmeza incoercible: la que le daba el manifiesto conjunto de las izquierdas comprometidas en el Frente, insistiendo — tanto republicanos como socialistas — en su fidelidad al Pacto que fue bandera inmediata del triunfo, y la que nacía viva de la muchedumbre que tenía delante.

Por primera vez después de muchos años ha habido en París perfecto acuerdo entre pueblo y Gobierno. Como que éste ha salido de la propia entraña de aquél!

EL 14 DE JULIO EN PARÍS

Ha tenido carácter predominantemente popular y obrero

PARIS, 14.—A primera hora de la mañana comienza a llegar una gran multitud a los Campos Elíseos para asistir a la revista del 14 de julio.

Desde los Invalides a los Campos Elíseos no se ha construido ninguna tribuna, pero han sido reservados emplazamientos para las personalidades oficiales y Cuerpos constituidos.

Los mutilados y los ex combatientes ocupan los escalones del gran palacio. Guardias a pie y a caballo aseguran el servicio de orden. Todos los monumentos públicos están engalanados y se observa abundancia de banderas colgadas en numerosísimos balcones.

Llega el jefe del Gobierno, Blum. Puede reconocerse a los miembros del Cuerpo diplomático y del Parlamento. Comienza la revista, oyéndose gritos de «Viva Francia». El presidente de la República impone varias condenaciones.—(Fabra.)

Los emblemas rojos y «La Internacional» han dado color y armonía a la fiesta.

PARIS, 14.—El desfile de las tropas con motivo de las fiestas del 14 de julio ha durado una hora y media, realizado con un ritmo impecable. La muchedumbre aplaudió entusiastamente al ejército.

Al terminar la revista, el presidente de la República, señor Lebrun, felicita calorosamente a Gouraud, gobernador militar de París, y acto seguido se dirige al Elíseo, aclamado por la multitud.

El público, tal vez en mayor número que en años anteriores, desfila lentamente por las arterias principales. Insignias tricolores o rojas reinan en los vestidos y chaquetas. Se oye «La Marsellesa» y «La Internacional». Los gritos de «Viva Francia» alternan con los de «Viva la paz» o con los de «Viva Francia» seguidos de la mención «popular». El acuerdo parece perfecto.

La nota que ha predominado en la revista de este año han sido las aclamaciones unánimes dirigidas al ejército y a sus jefes.—(Fabra.)

Por la tarde se ha festejado en París el triunfo del Frente popular.

PARIS, 14.—En relación con la festividad del día se hace resaltar la importancia de la manifestación popular que se celebra esta tarde para festejar la victoria electoral del Frente popular y el advenimiento al Poder de dicho Frente.

La manifestación se iniciará simultáneamente en la calle de San Antonio y en la avenida de la República. Ambas partes de la manifestación convergerán en la plaza de la Bastilla e irán a disolverse a la Puerta de Vincennes, donde se han concentrado importantes servicios de transportes para hacer más fácil la evacuación rápida de la multitud.

Las plazas de la Bastilla y de la Nación están magníficamente engalanadas con las banderas de las provincias de Francia. Especialmente la Columna de Julio ofrece un magnífico aspecto, pues en lo alto ondea una gran bandera tricolor, rodeada por banderas de las distintas provincias.

Esta noche, ambas plazas serán iluminadas y en las dos se montarán tribunas. En una de estas tribunas se colocarán los miembros del Gobierno y en la otra seiscientos músicos.

Los discursos se pronunciarán en la plaza de la Nación, donde hablarán, entre otros, Blum, presidente del Consejo, y Bach, presidente de la Liga de los Derechos del Hombre. Los discursos serán retransmitidos por radio.—(Fabra.)

El Gobierno irá rápidamente a la realización del programa del Frente popular.

PARIS, 14.—En el discurso que ha pronunciado esta tarde, con motivo de la fiesta popular de hoy, el jefe del Gobierno, Blum, ha dicho, entre otras cosas:

«A partir de esta semana, la Cámara deliberará acerca de la nacionalización de las industrias de guerra y de la reforma completa del estatuto del Banco de Francia. Después vendrá un plan de grandes trabajos, de organización del crédito, medidas que aseguren el control de los precios, es-

En el Cairo

Los huelguistas se apoderan de una refinera y se defienden lanzando bloques de azúcar

EL CAIRO, 14.—Tres mil obreros han ocupado las refineras egipcias de Hawadiya, cerca de El Cairo, después de fracasar las deliberaciones con la policía. El Gobierno ha enviado refuerzos de policía y tropas, que asaltaron a unos mil hombres en total. Se ha llevado a cabo nuevas conversaciones, que no han aportado cambio alguno a la situación. Por el contrario, los obreros han comenzado a lanzar bloques de azúcar, que pesan cerca de 10 kilogramos, contra la policía, que se ha visto obligada a contestar haciendo fuego. Hay varios muertos y heridos de gravedad por ambas partes.

A la caída de la noche se retiraron las tropas. Los obreros han destruido la totalidad de la instalación de las fábricas.—(Fabra.)

Se da por terminada la huelga.

EL CAIRO, 14.—Los huelguistas han evacuado la fábrica de azúcar de Hawadiya.

Las autoridades han practicado varias detenciones. El trabajo se reanuda el jueves.—(Fabra.)

Los huelguistas se apoderan de una refinera y se defienden lanzando bloques de azúcar

EL CAIRO, 14.—Tres mil obreros han ocupado las refineras egipcias de Hawadiya, cerca de El Cairo, después de fracasar las deliberaciones con la policía. El Gobierno ha enviado refuerzos de policía y tropas, que asaltaron a unos mil hombres en total. Se ha llevado a cabo nuevas conversaciones, que no han aportado cambio alguno a la situación. Por el contrario, los obreros han comenzado a lanzar bloques de azúcar, que pesan cerca de 10 kilogramos, contra la policía, que se ha visto obligada a contestar haciendo fuego. Hay varios muertos y heridos de gravedad por ambas partes.

A la caída de la noche se retiraron las tropas. Los obreros han destruido la totalidad de la instalación de las fábricas.—(Fabra.)

Se da por terminada la huelga.

EL CAIRO, 14.—Los huelguistas han evacuado la fábrica de azúcar de Hawadiya.

Las autoridades han practicado varias detenciones. El trabajo se reanuda el jueves.—(Fabra.)

El embajador de España en Londres entrega sus cartas credenciales

LONDRES, 14.—El rey Eduardo VIII ha recibido al nuevo embajador de España, señor López Oliván, que le ha hecho entrega de sus cartas credenciales, con el ceremonial de costumbre.

Después, el soberano conversó particularmente con el nuevo embajador.—(Fabra.)

LAS VÍCTIMAS DEL NAZISMO

La injusta condena de Edgar André

La prensa europea ha dado ya la noticia de haber sido condenado a muerte por el Tribunal de Hamburgo el camarada comunista Edgar André, acusado nada menos que de tres asesinatos, de trece tentativas de asesinato y de alta traición, durante los sucesos ocurridos en el llamado «domingo sangriento de Altona».

Es tan monstruoso este caso de caricatura de justicia a la que ha estado sometido Edgar André, que se hace imprescindible recordar una vez más los hechos que dieron lugar a su procesamiento.

La publicidad de las sesiones del proceso ha estado prohibida. Sólo ha tenido acceso a la sala de audiencia la prensa hitleriana, y las Delegaciones extranjeras que presenciaron los debates—que no fueron muchas—hubieron de proveerse previamente de permisos especiales, obtenidos por vía diplomática y por tan escaso tiempo que apenas podían enterarse de la marcha del proceso. Algunas de esas Delegaciones fueron puestas en la frontera.

Hubo el propósito deliberado de presentar a Edgar André como el principal actor de los sucesos ocurridos en la manifestación nazi habida el 7 de septiembre de 1930 en la Stenschanze, en Hamburgo, durante la cual resultó muerto el jefe nazi Dreckmann.

En cuanto al momento mismo de la agresión, quedó probado que los ocupantes de los automóviles de la contramanifestación comunista, entre los cuales no figuraba Edgar André, fueron rechazados a más de cien metros de distancia por la cabeza de la columna nazi, lo cual es una prueba evidente de la legitimidad de la detensa empleada por los comunistas, presentados como agresores.

La prensa alemana ha hecho resaltar por todos los procedimientos técnicos posibles los motivos de la petición de pena de muerte en indicios tan frágiles como los apuntados. Es decir, que por la influencia que se le supone en una manifestación no organizada por él, se le hace responsable de los excesos que puedan haber ocurrido en ella.

Toda conciencia recta tiene que rebelarse ante semejante enormidad, que, si se consuma, deja abierto el camino a toda clase de arbitrariedades, encubiertas bajo el manto de la justicia. Porque la condena de André es el prólogo de la suerte reservada a Thaelmann y a tantos otros como están pendientes en Alemania del hacha del verdugo.

El mundo obrero consciente tiene que realizar un último esfuerzo para salvar esas vidas humanas amenazadas de desaparecer ante el vandalismo nazista.

CONSECUENCIAS DEL ACUERDO AUSTROALEMÁN

Se considera formada la Internacional fascista contra la Sociedad de Naciones y contra la paz

La Conferencia de Bruselas, aplazada indefinidamente

Se va a desistir de la Conferencia.

LONDRES, 14.—Parece ser mayor que nunca la posibilidad de aplazamiento, que pudiera ser indefinido, de la Conferencia de Locarno.

Está claro que la Gran Bretaña estima que sería de escasa utilidad reunir ahora a la Conferencia tripartita preliminar, ya que la nota italiana dirigida a Van Zeeland da a entender claramente que ni Italia ni Alemania se incorporarán más tarde a la Conferencia.

Como se sabe, Francia se opone a que se envíe una invitación a Alemania antes de que se haya reunido la Conferencia preliminar.

Queda por saber si Francia aceptaría que esta fase preliminar adopte la forma de discusiones por vía diplomática, con el fin de que la primera reunión formal localizara una vez una conferencia entre cinco.

El absurdo de domesticar a las fieras.

LONDRES, 14.—Los periódicos se ocupan extensamente de la cuestión del aplazamiento eventual de la Conferencia de las potencias locarnianas. Según la Agencia Reuters, en la actualidad se discute entre Londres, París y Bruselas la cuestión de la fecha y el orden del día de la referida Conferencia.

El «News Chronicle» anuncia que Eden ha hecho hace diez días una gestión para convencer a Alemania e Italia de que acudan a la Conferencia. Con el fin de realizar la aproximación entre los puntos de vista inglés y francés, se ha establecido un plan según el cual Inglaterra, Irlanda y Bélgica deberían hacer una declaración común, en la que se diga que las negociaciones tienden a la conclusión de un Pacto de asistencia de las potencias occidentales, así como la vuelta de Alemania a la Sociedad de Naciones. Parece que Francia ha aprobado este plan en principio; pero, sin embargo, estima que esta declaración debería hacerse preferentemente en el curso de la Conferencia preparatoria.—(Fabra.)

El acuerdo austroalemán fue negociado sin Francia y sin Inglaterra y contra la Sociedad de Naciones.

PARIS, 14.—El «Excelsior» propone una colaboración estrecha y total entre Francia e Inglaterra, fieles a la Sociedad de Naciones. «Sería inútil negar que el Acuerdo austroalemán fue negociado sin Francia y sin Inglaterra y contra la Sociedad de Naciones. Así, pues, la alianza franco-británica ha perdido momentáneamente el control de la política de Europa que ejerció por espacio de quince años.—(Fabra.)

Hacia la formación de la Internacional fascista.

BELGRADO, 14.—He aquí la reacción de la opinión yugoslava ante el acuerdo austroalemán: satisfacción al ver descartar la amenaza de restauración de los Habsburgo. Inquietud por la eventualidad de una colaboración política italoalemana.

Los periódicos «Politika» y «Vreme» advierten que los partidarios de los Habsburgo ven sus posibilidades de éxito en extremo disminuidas.

El «Novosti» habla de la formación de una Internacional fascista y de choques ideológicos entre los fascistas y las tendencias democráticas.—(Fabra.)

Ha quedado formado el Frente párido en Europa.

PARIS, 14.—El correspondiente de «Le Journal» en Berlín prevé la creación de un verdadero Frente común germano-italiano. «La nueva política austríaca estará francamente orientada hacia Berlín, circunstancia que se da sobre todo en el terreno de la política exterior, en la que se asistirá a una verdadera sincronización».

La opinión predominante en los círculos diplomáticos no alemanes de Berlín es que el Convenio austroalemán significa que el «Anschluss» está realizado. La sincronización nazi se operará amistosamente haciendo uso de la fraternización.—(Fabra.)

La gravedad de la situación internacional hace a Bélgica tomar medidas militares.

BRUSELAS, 14.—En vista de la grave situación internacional, se ha dispuesto, en relación con la seguridad de Bélgica, que no sean licenciados los reclutas de determinadas unidades del ejército regular.

Los soldados de infantería servirán otros doce o quince meses, mientras que los de los cuerpos de caballería, ciclistas y artillería continuarán en filas por un nuevo periodo de trece a dieciocho meses.

Estas medidas de precaución adoptadas por el Gobierno no podrán ser revisadas, según declaración hecha hoy por el primer ministro Paul Van Zeeland, en vista de la gravedad de la situación internacional.

El ex ministro de la Guerra Devezze ha declarado en el Parlamento que Bélgica cometería una locura imperdonable si no mantenía su ejército en la plenitud de su fuerza.—(United Press.)

Starbomberg se va a poner al frente del movimiento de restauración.

VIENA, 14.—El príncipe de Starbomberg, que regresa hoy a esta capital, procedente de Italia, convocará una reunión especial de los jefes principales de la Heimwehr, para mañana, miércoles, con el fin de revisar la política que se ha de seguir en lo que se refiere al movimiento nazi. Hasta ahora el programa de la Heimwehr ha sido completamente opuesto al nazismo. Se anticipa que el príncipe seguirá el consejo de los miembros nazifilos de su organización y asumirá la jefatura del movimiento en favor de la restauración de los Habsburgo.

Una minoría de los partidarios de esa restauración propone una reconciliación con Hitler; de esta manera renacería la amistad entre los dos hombres—Starbomberg y Hitler—que participaron en el fracasado «putsch» que el «führer» actual realizó en Múnich en 1923.—(United Press.)

LAS REVUELTAS DE PALESTINA

Ayer ha habido numerosos atentados y actos de terrorismo

JERUSALEN, 14.—Continúan las actividades terroristas de los árabes; hoy se han registrado tiroteos a las patrullas británicas y a las colonias de judíos, y actos de sabotaje en las líneas ferroviarias.

En Safed, una patrulla de soldados británicos ha tenido un encuentro con una numerosa partida de árabes armados, a consecuencia del cual han resultado dos árabes muertos y varios heridos. Los soldados británicos se han incautado de bastantes fusiles y municiones.

Un canchón militar en el que regresaban fuerzas británicas, voló en la carretera, resultando muerto un soldado.

Cerca de Deir el Sheikh ha hecho explosión una bomba que ha arrancado parte de la línea ferroviaria. En un puente, cerca de Tulkarm, ha estallado otra bomba, que ha causado destrozos de importancia.

En Acre ha quedado reducido a asfaltar un vagón del ferrocarril a consecuencia de la explosión de una bomba colocada bajo uno de los asientos. El coche estaba vacío en el momento de ocurrir la explosión, por lo que no han ocurrido desgracias personales.—(United Press.)

Explosión en la vía férrea de Jerusalén.

JERUSALEN, 14.—La línea férrea de Jerusalén ha sufrido grandes daños a consecuencia de un atentado cometido con explosivos cerca de Tulkarm.—(Fabra.)

El «Comunismo, junto a los árabes palestinos».

LONDRES, 14.—Según una información del «Daily Mail», procedente de Jerusalén, la policía secreta británica ha comprobado que el movimiento insurreccional en Palestina está fomentado, en gran medida, por Moscú. Recientemente ha sido descubierto en Tel-Aviv el cuartel general del Partido Comunista, que se hallaba en comunicación directa con Moscú, y recibía instrucciones.—(Fabra.)

LA CONFERENCIA DE MONTREUX

Ha triunfado la tesis rusa sobre el paso de escuadras por los Estrechos, y se espera que haya acuerdo en los demás puntos

Inglaterra cede a las aspiraciones rusas.

MONTREUX, 14.—A reserva de alguna complicación imprevista, la Conferencia de los Estrechos se orienta hacia un final favorable. El deseo de acuerdo, reforzado por los graves acontecimientos diplomáticos recientes, predomina sobre la lucha de intereses particulares. Las Delegaciones están penetradas de la necesidad de terminar rápidamente la negociación, que se ha prolongado más allá de las normas previstas sin resultado visible.

Hoy, gracias a las concesiones hechas por Inglaterra y a los esfuerzos mediadores de la Delegación francesa, se puede prever un final afortunado de los trabajos. Los principales puntos en litigio eran: 1.º La libertad del paso de los navíos de guerra del mar Negro al Mediterráneo, reclamada principalmente por la U. R. S. S., y rechazada por Inglaterra. Ahora, Inglaterra ha cesado de combatir la reivindicación soviética. 2.º Cierre automático de los Estrechos en tiempo de guerra y de amenaza de guerra a todos los Estados ribereños o no. Sobre este punto también ha modificado Inglaterra su punto de vista original, que era libertad en tiempo de guerra para perseguir al adversario en los Estrechos y en el mar Negro. 3.º Las obligaciones del Pacto y los acuerdos regionales fueron ayer mismo objeto de gran controversia entre la Gran Bretaña, de una parte, y la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, Francia y Rumania, por otra. Inglaterra, después de las deliberaciones, admite que el cierre de los Estrechos sea exceptuado en favor de las obligaciones que se desprenden del Pacto de la Sociedad de Naciones. Rechaza las excepciones solicitadas por el juego de los acuerdos regionales, ya que estima que éstos no pueden modificar los términos de un Convenio internacional.

Respecto a la Comisión de los Estrechos, se pide su supresión por Turquía, Rumanía y Grecia; su mantenimiento, por Inglaterra y Francia; su reforma, por las demás Delegaciones. Sin embargo, el deseo de una solución amistosa es unánime, y la cuestión no es propia para comprometer el resultado final.—(Fabra.)

Pero está en discrepancia con Francia.

MONTREUX, 14.—A petición de la Delegación británica, ha sido aplazada la sesión plenaria de la Conferencia que debía celebrarse esta tarde. La Delegación británica desea consultar al Gobierno de Londres sobre la fórmula de compromiso presentada por la francesa referente al artículo 23 del proyecto de convenio (obligaciones que resultan del Pacto).

La Delegación francesa, deseosa de asegurar en tiempo de guerra sus comunicaciones y transportes con las potencias del mar Negro, trata de hacer prevalecer, en favor del paso de los Estrechos, la aceptación del acuerdo regional, del que formaría parte Turquía.

La Delegación británica esperaba ayer fijar para el jueves la firma del nuevo acuerdo. Las negociaciones de hoy que sustituirán a la sesión plenaria, retrasarán en cierta medida, dicha firma.—(Fabra.)

Se va a dar a Turquía la llave de los Estrechos.

MONTREUX, 14.—Se tiene la impresión de que los dificultades que habían surgido en relación con los pactos regionales han quedado resueltas mediante la proposición de que Turquía debe entrar en un arreglo parecido al pacto franco-ruso de asistencia mutua, con lo cual y como parte contrayente, Turquía podría abrir los Estrechos a los demás contrayentes, sin que ello supusiese compromiso para ella.—(Fabra.)

La política del hecho consumado hace presépticos.

ESTAMBUL, 14.—Se tiene la impresión de que se va a preparar, mediante una campaña de prensa, al público turco, y a las potencias reunidas en Montreux, para una comunicación que se hará en forma inesperada, con relación a un hecho capitado en el terreno de los Estrechos. Se dice que también se ha tratado de esta posibilidad en las entrevistas diplomáticas de hoy.—(Fabra.)

El Convenio quedará firmado a fin de semana.

MONTREUX, 14.—La próxima sesión plenaria de la Conferencia de los Estrechos tendrá efecto mañana, miércoles, por la tarde.

Titulesco ha anunciado su regreso a Montreux para el jueves.

Se cree que el viernes o el sábado podrá firmarse el Convenio en elaboración.—(Fabra.)

Ayer se ha inaugurado en Oslo el Congreso Internacional de Matemáticos

OSLO, 14.—Esta mañana se ha celebrado solemnemente, bajo la presidencia del rey, la sesión de inauguración del Congreso Internacional de Matemáticos, al que asisten más de 500 delegados.—(Fabra.)

CHINOS CONTRA CHINOS

Nuevamente se considera inevitable la guerra civil

Chan Kai Shek se pone en trágico.

SHANG-HAI, 14.—En el discurso que ha pronunciado, durante la reunión de los Comités centrales del Kuomintang, Chan Kai Shek ha declarado: «No están perdidas todavía todas las esperanzas de paz».

Después expuso que la base de la política china era el mantenimiento de su integridad territorial, y agregó: «No firmaremos ningún Acuerdo que anteponga nuestra integridad territorial al Manchuismo».

El día que se quiera que reconozcamos al Manchukuo deberíamos prepararnos para llevar a cabo el último sacrificio. Desearnos no correr la suerte de Abisinia; pero no tenemos que desempeñar idéntico papel, si ello es necesario.—(Fabra.)

En Cantón no se aviene a la disolución del Consejo del Suroeste.

CANTON, 14.—En una sesión conjunta celebrada por los Consejos políticos y ejecutivos del Suroeste, se ha elegido al general Chen Chi Tang como comandante jefe de los ejércitos de Kuangsi y Kuangtung.

Los observadores creen que el intento de despedir al general Chen Chi Tang, acto realizado por el Gobierno de Nanquín, es un esfuerzo para separar a los dos jefes de Kuangsi y Kuangtung.

En Cantón se considera ilegal la decisión del Kuomintang de disolver el Consejo del Suroeste. Se señala que el Consejo fue establecido por el cuarto Consejo del Kuomintang, y, por tanto, una reunión plenaria de éste no tiene facultades para disolverlo.—(United Press.)

Contra las tropas del Gobierno central.

SHANG-HAI, 14.—Comunican de Cantón a la Agencia Domei que el general Chen Chi Tang ha ordenado al general Chang Ta, comandante del segundo ejército cantonés, que ataque a las tropas del general Yu Han Mu.—(Fabra.)

Se realizan obras de defensa de Cantón.

HONG-KONG, 14.—Se informa oficialmente que Yu Han Mu ha recibido instrucciones de atacar a Kuangtung inmediatamente desde Tatu, mientras se procede fuertemente a hacer preparativos de defensa de Cantón, construyéndose trincheras protegidas por alambre espinoso en las inmediaciones de la ciudad. Todas las tropas disponibles han sido enviadas rápidamente hacia el Norte.—(United Press.)

Avances de tropas en Kuangtung.

CANTON, 14.—El correspondiente de la Agencia Reuters comunica que las tropas del general Yuhann han comenzado su avance en la provincia del Kuangtung. Al mismo tiempo, el segundo ejército del Kuangtung se retira hacia Shuih Wan.—(Fabra.)

Defensa de éste.

SHANG-HAI, 14.—La Agencia central News anuncia que el general Chen Chi Tang ha proclamado el estado de sitio en el Kuangtung y que se prepara a resistir el avance de las tropas del general Yu Han Mu. Parece que han sido desarmados dos regimientos de los que se sospecha ser favorables a Nanquín. Se han constituido doce nuevos regimientos.—(Fabra.)

Y propósito de ataque de los generales de Kuangsi.

SHANG-HAI, 14.—(De la Agencia Domei).—Comunican de Cantón que los generales del Kuangsi han declarado que tienen intención de marchar contra las tropas gubernamentales q, según ellos avanzan en el Hunan hacia las fronteras del Kuangtung y del Kuangsi.

Añaden que apoyarán al general Chen Chi Tang contra las tropas del general Yu Han Mu.—(Fabra.)

Huyendo de las «delicias» del nazismo

VARSOVIA, 14.—Diversos periódicos polacos dicen que numerosos desertores del ejército alemán procedentes de Prusia oriental han atravesado la frontera polaca.—(Fabra.)

Una nueva edición de «¿Comunista?»

Del drama proletario «¿Comunista?», original de Arturo González Verdú, se ha hecho una segunda edición. Los compañeros que deseen adquirir algún ejemplar de la obra, pueden hacerlo en el puesto de periódicos de la Casa del Pueblo.

Teléfono de la Redacción: 41378.